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d e s em p l eo  El ‘efecto Feria’ deja 1.927 desempleados menos y un total de 59.222 parados en la capital sevillana

La ciudad baja por fin de los 60.000
g  g  m •  r  m M  g  fparados dieciséis años después

MERCADO LABORAL_  P o r se c to re s  e co n ó m ico s , el d e sem p le o  b a ja  en ab ril en to d o s , y  
e sp e c ia lm e n te  en S e rv ic io s  (el 6 9 ,5 % ) y  en el co lectivo  S in  e m p le o  an te rio r , 8 .3 0 6  (1 8 ,5 % )

Un cortador de jamón durante la Feria de Abril de Sevilla. archivo

MANUEL J. FLORENCIO/SEVILLA | La
unánimemente considerada 
como la Feria más multitudi
naria de la historia ha su
puesto que 1.927 sevillanos de 
la metrópolis salieran de las 
listas del paro en el pasado 
mes de abril y  que ahora la ci
fra total se sitúe en 59.222, por 
debajo de la barrera psicoló
gica de los 60.000.

Abril es históricamente uno 
de los mejores meses para el 
mercado laboral sevillano, 
debido a que acoge la celebra
ción de la Feria, cuando no 
también la de la Semana San
ta o los preparativos en el Re
al para aquélla en los años en 
que por las razones que fue
ran acabó con buena parte de 
sus días o todos ya en el mes 
de mayo en el calendario.

En la serie histórica recien
te, el paro sólo ha subido en 
dos años en este mes de la o 
las fiestas primaverales por 
excelencia en la capital de 
Andalucía, y en esos dos años 
se debió a las consecuencias 
del estallido de dos crisis de 
alcance mundial: la financie
ra de 2008 y  la sanitaria por la 
pandemia en 2020.

Salvo esas dos excepcio
nes, el paro siempre ha baja
do en abril y  de forma signifi
cativa. Sólo en cuatro años la 
caída del número de parados 
fue inferior a los mil: en 2021 
(-119), al año siguiente de la 
aparición del Covid y  cuando 
aún se sufrían las secuelas de

la nueva enfermedad; 2012 (
624), otro año también bajo 
la estela de la crisis financie
ra; 2009 (-866), por las mis
mas razones que en 2012, en 
plena crisis por el estallido 
de la burbuja inmobiliaria; y 
en 2016 (-892).

En el resto de ejercicios el 
número de parados en abril 
se ha reducido en más de un 
millar o de dos millares, por 
lo que era previsible que en 
este 2024 la cifra fuera de ese 
orden. Se ha quedado en 
1.927 parados menos, frisan
do los dos millares. Es el 
quinto mejor dato de la serie 
histórica reciente, sólo supe
rado por los 2.525 del año 
2017; los 2.355 del año 2014; 
los 2.277 del año 2006 y  los

2.092 de 2022.
Y con estos 1.927 parados 

menos la cifra total de des
empleados en la capital de 
Andalucía baja de 60.000 
por primera vez desde no
viembre de 2008. Ahora hay 
59.222 sevillanos sin trabajo, 
frente a los 59.602 de hace 
dieciséis años. Aquel no
viembre fue el último con 
menos de 60 millares de se
villanos inscritos en las lis
tas del paro. La subida del 
desempleo fue “in crescen
do” hasta marzo de 2014, 
cuando se alcanzaron 91.930 
y  parecía que la ciudad po
dría llegar hasta lo 100.000 
desempleados.

Los 1.927 parados menos 
del pasado abril suponen

una caída del 3,15%, algo in
ferior a la del conjunto de la 
provincia (3,33%).

El balance interanual, de 
abril de 2023 a abril de 2024, 
es de 2.213 desempleados 
menos (se ha pasado de 
61.435 a 59.222), lo que supo
ne un descenso del 3,60%.

Por lo que se refiere al 
mandato de José Luis Sanz 
como alcalde, en el casi año 
transcurrido desde su inves
tidura se ha pasado de 61.395 
a los citados 59.222, es decir 
2.173 menos ( -3,43%).

La caída del paro ha bene
ficiado tanto a hombres co
mo a mujeres, algo más a los 
primeros que a las segundas.

La evolución ha sido de 
24.416 varones desemplea

dos en marzo a 23.439 en abril 
(-977); y de 36.733 féminas sin 
trabajo en marzo a 35.783 en 
abril (-950).

Por sectores económicos, el 
desempleo baja en todos, y 
especialmente en el sector 
Servicios (el 69,5% del total 
de la reducción) y  en el colec
tivo Sin empleo anterior (el 
18,5% del total).

La evolución ha sido la si
guiente: Agricultura, 1.274 
parados (-44); Construcción, 
3.653 (-102): Industria, 2.482 (
85); Servicios, 43.507 (-1.339), 
y  colectivo Sin empleo ante
rior, 8.306 (-357).

Por edad, el paro baja en to
dos los segmentos, con más 
incidencia entre las personas 
de edad madura.

Las cifras de desempleo en 
la provincia, que en abril su
pusieron un descenso de 
5.372 personas, con un total 
de 163.021 desempleados, 
han sido aplaudidas tanto 
por las centrales sindicales 
mayoritarias como por la pa
tronal, que destacan el efecto 
Feria y  la campaña de prima
vera en el sector servicios, 
aunque mientras CCOO y UGT 
insisten en la necesidad de di
versificar el modelo producti
vo y  combatir el desempleo 
estructural, la Confederación 
de Empresarios de Sevilla ha 
destacado el “impulso” de es
te sector y  ha defendido el pa
pel del la actividad turística 
en la evolución del empleo.
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La CES ve "muy buenos" los datos de empleo en Sevilla, esgrime

las contrataciones de la Feria y destaca el turismo
original

SEVILLA, 6 May. (EUROPA PRESS) -

Tras cerrar la provincia de Sevilla el mes de abril con 5.372 personas menos inscritas en las

listas del paro, que contabilizan en estos momentos 163.021 demadantes oficiales de empleo;

la Confederación de Empresarios Sevillanos (CES) ha celebrado tales cifras, señalando las

contrataciones con motivo de la Feria y "el impulso del sector servicios", tras lo cual ha

defendido el papel del la actividad turística en la evolución del empleo y la economía.

El presidente de la CES, Miguel Rus, ha expuesto que estos datos suponen una variación

interanual de 5.614 desempleados menos en abril de este año con relación a abril de 2023, lo

que supone un descenso porcentual del 3,33 por ciento.

"Sin duda, estos son muy buenos datos para Sevilla, que nunca había tenido tantos cotizantes

como ahora, y su número de parados es el más bajo desde 2008. Las contrataciones con

motivo de la Feria y el impulso del sector servicios han disparado las cifras de afiliados en la

provincia, hasta batir un récord histórico", ha celebrado Miguel Rus.

"En este sentido, ahora que se ataca tanto al turismo, hay que saber y conocer el valor que

tiene, ya que supone numerosos puestos de trabajo de manera directa, indirecta y derivada, y

más del 15% del PIB de la provincia", ha dicho con relación a las voces críticas con las

consecuencias del turismo masivo por aspectos como el alza de los precios de alquiler al

reducir las viviendas turísticas la oferta de alojamiemto residencial.

"No se trata de cambiar el modelo, sino de hacer a nuestros sectores más eficientes y más

productivos, seguir avanzando en la excelencia en los sectores que impulsan la economía de

nuestra tierra, como el turismo, el comercio o la hostelería, cuidar a sectores tan vitales como

la agricultura y promover el crecimiento de otros que tienen un gran potencial, como la

industria", ha defendido el líder de la patonal sevillana.

Al punto, ha recordado que uno de los retos de la CES es "conseguir el objetivo europeo" de

que la provincia consiga que el 20 por ciento de su PIB derive del sector industrial. "Para eso,
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hemos comprometido a todas las administraciones y sindicatos para lograrlo en el menor

tiempo posible. Sigamos trabajando, crear entre todos más y más empleo, porque no hay

mejor política social que el crear empleo, que es el sustento de tantas, tantísimas familias", ha

indicado.
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Récord de descenso de paro en Sevilla
Sevilla ha registrado en el mes de abril el dato del paro más bajo desde 2008. Ha descendido

en 5.372 personas. Cae en todos los sectores, aunque fundamentalmente en el de servicios

con una bajada de más de 3.000 personas. Pero la nota más optimista llega con los afiliados

a la Seguridad Social que alcanza un dato histórico subiendo el número de cotizantes hasta

los 814.183, son 7.000 más que el mes pasado.

Onda Cero Sevilla  •  original

MÁS DE UNO SEVILLA

Sevilla ha registrado en el mes de abril el dato del paro más bajo desde
2008. Ha descendido en 5.372 personas. Cae en todos los sectores,
aunque fundamentalmente en el de servicios con una bajada de más de
3.000 personas. Pero la nota más optimista llega con los afiliados a la
Seguridad Social que alcanza un dato histórico subiendo el número de
cotizantes hasta los 814.183, son 7.000 más que el mes pasado

Sevilla |

Récord de descenso de paro en Sevilla | Europa Press

La Confederación de Empresarios Sevillanos (CES) ha celebrado tales cifras, señalando las
contrataciones con motivo de la Feria y "el impulso del sector servicios", tras lo cual ha
defendido el papel del la actividad turística en la evolución del empleo y la economía.

El presidente de la CES, Miguel Rus, ha expuesto que estos datos suponen una variación
interanual de 5.614 desempleados menos en abril de este año con relación a abril de 2023, lo
que supone un descenso porcentual del 3,33 por ciento.

"Sin duda, estos son muy buenos datos para Sevilla, que nunca había tenido tantos cotizantes
como ahora, y su número de parados es el más bajo desde 2008. Las contrataciones con
motivo de la Feria y el impulso del sector servicios han disparado las cifras de afiliados en la
provincia, hasta batir un récord histórico", ha celebrado Miguel Rus.

"En este sentido, ahora que se ataca tanto al turismo, hay que saber y conocer el valor que
tiene, ya que supone numerosos puestos de trabajo de manera directa, indirecta y derivada, y

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Onda Cero

 Prensa Digital

 102 776

 310 767

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 06/05/2024

 España

 8 089 EUR (8,710 USD)

 2303 EUR (2479 USD) 

https://www.ondacero.es/emisoras/andalucia/sevilla/record-descenso-paro-sevilla_202405066638c5d0c18d400001baac64.html

«-- Volver al índice



más del 15% del PIB de la provincia", ha dicho con relación a las voces críticas con las
consecuencias del turismo masivo por aspectos como el alza de los precios de alquiler al
reducir las viviendas turísticas la oferta de alojamiento residencial.

CCOO y UGT han celebrado esta caída del desempleo, conectándola con "el efecto de la
Feria y la campaña de primavera en el sector servicios"; insistiendo en la necesidad de
diversificar el modelo productivo y combatir el desempleo estructural.

En concreto, el secretario de Comunicación de CCOO-Sevilla, José Manuel Torres, ha
destacado que Sevilla ha cerrado abril con "un récord absoluto de personas afiliadas a la
Seguridad Social", hasta un total de 814.183; y con la menor cifra de personas en paro
(163.021) desde noviembre de 2008, poco antes de que llegase a España la oleada de la
gran crisis financiera internacional iniciada el otoño de ese año.

"El efecto de la Feria en la capital y algunos municipios de la provincia y la campaña de
primavera en el sector servicios han propiciado un descenso del desempleo de 5.372 personas
respecto al mes anterior y un aumento de 7.003 personas afiliadas a la Seguridad Social",
resume Torres, precisando que "el dato negativo continúa siendo la enorme dependencia que
el mercado de trabajo de Sevilla tiene del sector servicios". Y es que el paro ha caído en
todos los sectores, pero el grueso del descenso (-3.165 personas) ha vuelto a estar en este
sector.

El secretario general de UGT en Sevilla, Juan Bautista Ginés, ha expuesto de su lado que
"tradicionalmente los datos mensuales de paro en abril son positivos y este mes lo han sido,
pero por encima de la media de bajada de paro mensual en abril". "La contratación total
mensual ha subido. La contratación indefinida mensual también ha subido. El 37,89% de los
contratos firmados en abril eran indefinidos, lo que supone un porcentaje excelente de
contratación indefinida. Llevamos dos años con porcentaje de contratación indefinida por
encima del 30%", se ha ufanado.

No obstante, ha llamado a "atender al desempleo estructural, que persiste en valores muy
elevados, pues el paro de larga duración continúa afectando a cuatro de cada diez personas
(en paro) a pesar del dinamismo del mercado de trabajo".

 
Récord de descenso de paro en Sevilla | Europa Press
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La CES ve "muy buenos" los datos de empleo, esgrime las

contrataciones de la Feria y destaca el turismo
El presidente de la CES, Miguel Rus, ha expuesto que estos datos suponen una variación

interanual de 5.614 desempleados menos en abril de este año con relación a abril de 2023, lo

que supone un descenso porcentual del 3,33 por ciento." Sin duda, estos son muy buenos

datos para Sevilla, que nunca había tenido tantos cotizantes como ahora, y su número de

parados es el más bajo desde 2008.

original

Noticias Andalucía. / M. G.

Tras cerrar la provincia de Sevilla el mes de abril con 5.372 personas menos inscritas en las

listas del paro, que contabilizan en estos momentos 163.021 demadantes oficiales de empleo;

la Confederación de Empresarios Sevillanos (CES) ha celebrado tales cifras, señalando las

contrataciones con motivo de la Feria y "el impulso del sector servicios", tras lo cual ha

defendido el papel del la actividad turística en la evolución del empleo y la economía.

El presidente de la CES, Miguel Rus, ha expuesto que estos datos suponen una variación

interanual de 5.614 desempleados menos en abril de este año con relación a abril de 2023, lo

que supone un descenso porcentual del 3,33 por ciento."Sin duda, estos son muy buenos

datos para Sevilla, que nunca había tenido tantos cotizantes como ahora, y su número de

parados es el más bajo desde 2008. Las contrataciones con motivo de la Feria y el impulso

del sector servicios han disparado las cifras de afiliados en la provincia, hasta batir un récord

histórico", ha celebrado Miguel Rus."En este sentido, ahora que se ataca tanto al turismo, hay

que saber y conocer el valor que tiene, ya que supone numerosos puestos de trabajo de

manera directa, indirecta y derivada, y más del 15% del PIB de la provincia", ha dicho con

relación a las voces críticas con las consecuencias del turismo masivo por aspectos como el

alza de los precios de alquiler al reducir las viviendas turísticas la oferta de alojamiemto

residencial."No se trata de cambiar el modelo, sino de hacer a nuestros sectores más

eficientes y más productivos, seguir avanzando en la excelencia en los sectores que impulsan

la economía de nuestra tierra, como el turismo, el comercio o la hostelería, cuidar a sectores

tan vitales como la agricultura y promover el crecimiento de otros que tienen un gran potencial,

como la industria", ha defendido el líder de la patonal sevillana.

Al punto, ha recordado que uno de los retos de la CES es "conseguir el objetivo europeo" de

que la provincia consiga que el 20 por ciento de su PIB derive del sector industrial. "Para eso,

hemos comprometido a todas las administraciones y sindicatos para lograrlo en el menor

tiempo posible. Sigamos trabajando, crear entre todos más y más empleo, porque no hay

mejor política social que el crear empleo, que es el sustento de tantas, tantísimas familias", ha
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indicado.
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Abril deja 5.372 parados menos en abril en la provincia de Sevilla
Y es que el paro ha caído en todos los sectores, pero el grueso del descenso (-3.165

personas) ha vuelto a estar en este sector. "A pesar de que estamos alcanzando cifras

históricas, no podemos conformarnos y normalizar que más de 160.000 personas en nuestra

provincia quieran trabajar y no puedan hacerlo.

ARCHIVO  •  original

Las cifras de desempleo en la provincia de Sevilla, que en abril supusieron un descenso de

5.372 personas, con un total de 163.021 desempleados, han sido aplaudidas tanto por las

centrales sindicales mayoritarias como por la patronal, que destacan el efecto Feria y la

campaña de primavera en el sector servicios, aunque mientras CCOO y UGT insisten en la

necesidad de diversificar el modelo productivo y combatir el desempleo estructural, la

Confederación de Empresarios de Sevilla ha destacado el "impulso" de este sector y ha

defendido el papel del la actividad turística en la evolución del empleo y la economía.

Así, el secretario de Comunicación de CCOO-Sevilla, José Manuel Torres, ha destacado que

Sevilla ha cerrado abril con "un récord absoluto de personas afiliadas a la Seguridad Social",

hasta un total de 814.183; y con la menor cifra de personas en paro (163.021) desde

noviembre de 2008, poco antes de que llegase a España la oleada de la gran crisis financiera

internacional iniciada el otoño de ese año.

"El efecto de la Feria en la capital y algunos municipios de la provincia y la campaña de

primavera en el sector servicios han propiciado un descenso del desempleo de 5.372 personas

respecto al mes anterior y un aumento de 7.003 personas afiliadas a la Seguridad Social",

resume Torres, precisando que "el dato negativo continúa siendo la enorme dependencia que

el mercado de trabajo de Sevilla tiene del sector servicios". Y es que el paro ha caído en

todos los sectores, pero el grueso del descenso (-3.165 personas) ha vuelto a estar en este

sector.

"A pesar de que estamos alcanzando cifras históricas, no podemos conformarnos y normalizar

que más de 160.000 personas en nuestra provincia quieran trabajar y no puedan hacerlo. Por

ello, insistimos en la necesidad de aspirar al pleno empleo de calidad, para lo que hay que

seguir mejorando el marco regulatorio y desarrollar una política industrial consensuada con los

agentes sociales, que siente las bases de un cambio de modelo productivo para que Sevilla

no siga teniendo la enorme dependencia que ahora mismo tiene del sector servicios", ha

dicho.

El secretario general de UGT en Sevilla, Juan Bautista Ginés, ha expuesto de su lado que

"tradicionalmente los datos mensuales de paro en abril son positivos y este mes lo han sido,

pero por encima de la media de bajada de paro mensual en abril". "La contratación total

mensual ha subido. La contratación indefinida mensual también ha subido. El 37,89% de los

contratos firmados en abril eran indefinidos, lo que supone un porcentaje excelente de

contratación indefinida. Llevamos dos años con porcentaje de contratación indefinida por

encima del 30%", se ha ufanado.

No obstante, ha llamado a "atender al desempleo estructural, que persiste en valores muy

elevados, pues el paro de larga duración continúa afectando a cuatro de cada diez personas

(en paro) a pesar del dinamismo del mercado de trabajo".

"Para UGT, acabar con el desempleo estructural es un paso esencial para avanzar hacia el

pleno empleo de la economía, haciendo posible que toda la clase trabajadora, y en especial

las personas más vulnerables, puedan beneficiarse de los frutos de la actual etapa de

expansión económica con las mismas oportunidades. Un objetivo sin duda ambicioso, en el

que seguir trabajando, pero posible gracias a la intensa creación de empleo de calidad y a la

fortaleza que está mostrando la economía española, a pesar de la complicada situación

internacional que vivimos" concluye.

La CES ve "muy buenos" los datos de empleo
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Por su parte, la Confederación de Empresarios Sevillanos (CES) ha celebrado estas cifras,

señalando las contrataciones con motivo de la Feria y "el impulso del sector servicios", tras lo

cual ha defendido el papel del la actividad turística en la evolución del empleo y la economía.

El presidente de la CES, Miguel Rus, ha expuesto que estos datos suponen una variación

interanual de 5.614 desempleados menos en abril de este año con relación a abril de 2023, lo

que supone un descenso porcentual del 3,33 por ciento.

"Sin duda, estos son muy buenos datos para Sevilla, que nunca había tenido tantos cotizantes

como ahora, y su número de parados es el más bajo desde 2008. Las contrataciones con

motivo de la Feria y el impulso del sector servicios han disparado las cifras de afiliados en la

provincia, hasta batir un récord histórico", ha celebrado Miguel Rus.

"En este sentido, ahora que se ataca tanto al turismo, hay que saber y conocer el valor que

tiene, ya que supone numerosos puestos de trabajo de manera directa, indirecta y derivada, y

más del 15% del PIB de la provincia", ha dicho con relación a las voces críticas con las

consecuencias del turismo masivo por aspectos como el alza de los precios de alquiler al

reducir las viviendas turísticas la oferta de alojamiemto residencial.

"No se trata de cambiar el modelo, sino de hacer a nuestros sectores más eficientes y más

productivos, seguir avanzando en la excelencia en los sectores que impulsan la economía de

nuestra tierra, como el turismo, el comercio o la hostelería, cuidar a sectores tan vitales como

la agricultura y promover el crecimiento de otros que tienen un gran potencial, como la

industria", ha defendido el líder de la patonal sevillana.

Al punto, ha recordado que uno de los retos de la CES es "conseguir el objetivo europeo" de

que la provincia consiga que el 20 por ciento de su PIB derive del sector industrial. "Para eso,

hemos comprometido a todas las administraciones y sindicatos para lograrlo en el menor

tiempo posible. Sigamos trabajando, crear entre todos más y más empleo, porque no hay

mejor política social que el crear empleo, que es el sustento de tantas, tantísimas familias", ha

indicado.

Envía tu noticia a: participa@andaluciainformacion.es

PREPARATIVOS DE LA FERIA DE SEVILLA. - ARCHIVO
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La provincia baja el número de desempleados en 5.372 en abril
Y es que el paro ha caído en todos los sectores, pero el grueso del descenso (-3.165

personas) ha vuelto a estar en este sector. "A pesar de que estamos alcanzando cifras

históricas, no podemos conformarnos y normalizar que más de 160.000 personas en nuestra

provincia quieran trabajar y no puedan hacerlo.

ARCHIVO  •  original

Las cifras de desempleo en la provincia de Sevilla, que en abril supusieron un descenso de

5.372 personas, con un total de 163.021 desempleados, han sido aplaudidas tanto por las

centrales sindicales mayoritarias como por la patronal, que destacan el efecto Feria y la

campaña de primavera en el sector servicios, aunque mientras CCOO y UGT insisten en la

necesidad de diversificar el modelo productivo y combatir el desempleo estructural, la

Confederación de Empresarios de Sevilla ha destacado el "impulso" de este sector y ha

defendido el papel del la actividad turística en la evolución del empleo y la economía.

Así, el secretario de Comunicación de CCOO-Sevilla, José Manuel Torres, ha destacado que

Sevilla ha cerrado abril con "un récord absoluto de personas afiliadas a la Seguridad Social",

hasta un total de 814.183; y con la menor cifra de personas en paro (163.021) desde

noviembre de 2008, poco antes de que llegase a España la oleada de la gran crisis financiera

internacional iniciada el otoño de ese año.

"El efecto de la Feria en la capital y algunos municipios de la provincia y la campaña de

primavera en el sector servicios han propiciado un descenso del desempleo de 5.372 personas

respecto al mes anterior y un aumento de 7.003 personas afiliadas a la Seguridad Social",

resume Torres, precisando que "el dato negativo continúa siendo la enorme dependencia que

el mercado de trabajo de Sevilla tiene del sector servicios". Y es que el paro ha caído en

todos los sectores, pero el grueso del descenso (-3.165 personas) ha vuelto a estar en este

sector.

"A pesar de que estamos alcanzando cifras históricas, no podemos conformarnos y normalizar

que más de 160.000 personas en nuestra provincia quieran trabajar y no puedan hacerlo. Por

ello, insistimos en la necesidad de aspirar al pleno empleo de calidad, para lo que hay que

seguir mejorando el marco regulatorio y desarrollar una política industrial consensuada con los

agentes sociales, que siente las bases de un cambio de modelo productivo para que Sevilla

no siga teniendo la enorme dependencia que ahora mismo tiene del sector servicios", ha

dicho.

El secretario general de UGT en Sevilla, Juan Bautista Ginés, ha expuesto de su lado que

"tradicionalmente los datos mensuales de paro en abril son positivos y este mes lo han sido,

pero por encima de la media de bajada de paro mensual en abril". "La contratación total

mensual ha subido. La contratación indefinida mensual también ha subido. El 37,89% de los

contratos firmados en abril eran indefinidos, lo que supone un porcentaje excelente de

contratación indefinida. Llevamos dos años con porcentaje de contratación indefinida por

encima del 30%", se ha ufanado.

No obstante, ha llamado a "atender al desempleo estructural, que persiste en valores muy

elevados, pues el paro de larga duración continúa afectando a cuatro de cada diez personas

(en paro) a pesar del dinamismo del mercado de trabajo".

"Para UGT, acabar con el desempleo estructural es un paso esencial para avanzar hacia el

pleno empleo de la economía, haciendo posible que toda la clase trabajadora, y en especial

las personas más vulnerables, puedan beneficiarse de los frutos de la actual etapa de

expansión económica con las mismas oportunidades. Un objetivo sin duda ambicioso, en el

que seguir trabajando, pero posible gracias a la intensa creación de empleo de calidad y a la

fortaleza que está mostrando la economía española, a pesar de la complicada situación

internacional que vivimos" concluye.

La CES ve "muy buenos" los datos de empleo
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Por su parte, la Confederación de Empresarios Sevillanos (CES) ha celebrado estas cifras,

señalando las contrataciones con motivo de la Feria y "el impulso del sector servicios", tras lo

cual ha defendido el papel del la actividad turística en la evolución del empleo y la economía.

El presidente de la CES, Miguel Rus, ha expuesto que estos datos suponen una variación

interanual de 5.614 desempleados menos en abril de este año con relación a abril de 2023, lo

que supone un descenso porcentual del 3,33 por ciento.

"Sin duda, estos son muy buenos datos para Sevilla, que nunca había tenido tantos cotizantes

como ahora, y su número de parados es el más bajo desde 2008. Las contrataciones con

motivo de la Feria y el impulso del sector servicios han disparado las cifras de afiliados en la

provincia, hasta batir un récord histórico", ha celebrado Miguel Rus.

"En este sentido, ahora que se ataca tanto al turismo, hay que saber y conocer el valor que

tiene, ya que supone numerosos puestos de trabajo de manera directa, indirecta y derivada, y

más del 15% del PIB de la provincia", ha dicho con relación a las voces críticas con las

consecuencias del turismo masivo por aspectos como el alza de los precios de alquiler al

reducir las viviendas turísticas la oferta de alojamiemto residencial.

"No se trata de cambiar el modelo, sino de hacer a nuestros sectores más eficientes y más

productivos, seguir avanzando en la excelencia en los sectores que impulsan la economía de

nuestra tierra, como el turismo, el comercio o la hostelería, cuidar a sectores tan vitales como

la agricultura y promover el crecimiento de otros que tienen un gran potencial, como la

industria", ha defendido el líder de la patonal sevillana.

Al punto, ha recordado que uno de los retos de la CES es "conseguir el objetivo europeo" de

que la provincia consiga que el 20 por ciento de su PIB derive del sector industrial. "Para eso,

hemos comprometido a todas las administraciones y sindicatos para lograrlo en el menor

tiempo posible. Sigamos trabajando, crear entre todos más y más empleo, porque no hay

mejor política social que el crear empleo, que es el sustento de tantas, tantísimas familias", ha

indicado.
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NOELIA RUIZ/GONZALO D. VELARDE 

SEVILLA 

Sevilla nunca antes había tenido tan-
tos cotizantes como ahora y su nú-
mero de parados es el más bajo des-
de 2008. Las contrataciones con mo-
tivo de la Feria y el impulso al sector 
servicios han disparado la cifra de 
afiliados en la provincia hasta batir 
un récord histórico. 

Por un lado, el paro ha descendido 
en 5.372 personas, hasta situar el to-
tal de demandantes en 163.021, el dato 
más bajo desde hace 16 años. Si se 
compara con el año pasado, ahora hay 
5.600 sevillanos menos en las listas 
del SEPE que en abril de 2023. ¿Y dón-
de cae el desempleo? En todos los sec-
tores, aunque fundamentalmente en 
los servicios (con una bajada de más 
de 3.000 desempleados). Las perso-
nas que nunca antes habían tenido 
un empleo también bajan notable-
mente la estadística de parados, con 
un caída de más de 800, seguido por 
un descenso en 600 desempleados en 
la construcción, de más de 450 en la 
agricultura y de solo 343 en la indus-
tria. La brecha de género nuevamen-
te sigue patente en esta estadística: 
en Sevilla hay 61.000 hombres desem-
pleados, frente a las más de 100.000 
mujeres paradas. 

La nota más optimista llega con los 
afiliados a la Seguridad Social: Sevi-
lla alcanza su dato más alto de con-
tribuyentes. Los cotizantes han subi-
do hasta los 814.183, que son 7.000 
más que el mes pasado y, además, su-
peran en 12.000 a los de abril del año 
pasado. Hasta ahora, el dato más alto 
de afiliados era el de diciembre, cuan-
do se batió récord con 809.953. 

Récord de afiliados  
Por su parte, Andalucía ha batido ré-
cord de empleo por segundo mes con-
secutivo, mientras que el desempleo  
se ha situado en 678.579, unos 20.000 
parados menos que el mes anterior y 
la cifra más baja desde noviembre de 
del año 2008.  El paro ha bajado casi 
un 5% en el último año, con 35.261 per-
sonas menos que en abril de 2023. 

Regresando a los cotizantes, An-
dalucía ha superado los 3,44 millo-

Sevilla tiene más 
cotizantes que nunca 
y registra el paro 
más bajo desde 2008 

∑ La provincia bate 
récord de afiliados en 
abril, un mes en el que 
se dispara el sector 
servicios por la Feria

Evolución del número de parados en Andalucía

Evolución del número de parados en Sevilla

Parados en abril por provincias

Variación de parados en Andalucía por sectores

Cifras en miles de personas paradas registradas

Cifras en miles de personas paradas registradas

-1.560

Agricultura

-1.039

Industria

-2.119

Construcción

-13.219

Servicios

-3.017

Sin empleo anterior

abr may jun feb mardic eneoct novjul ago sep

2023 2024

2023 2024

Almería

Cádiz

Córdoba

Granada

Huelva

Jaén

Málaga

Sevilla

Andalucía

50.033

128.541

59.226

74.533

35.101

41.142

126.982

163.021

678.579

-7,36

-4,96

-5,61

-3,77

-5,97

-8,58

-4,82

-3,33

-4,94

Var. mensual (%)Parados Var. anual (%)

Fuente: Ministerio de Trabajo ABC SEVILLA

Cifras en miles de personas paradas registradas
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En el cuarto mes del año, 
España creó 199.538 empleos, 
siendo la hostelería respon-
sable del 47% de todos ellos, 
mientras que el paro se 
redujo en 60.503 personas en 
el mismo periodo. 

Con ello, la afiliación a la 
Seguridad Social conocida 
este lunes cerró el pasado 
mes con 21.101.505 afiliados 
medios mientras que el SEPE 
registraba un total de 
2.666.500 desempleados.  

El crecimiento interanual 
de la afiliación media ha sido 
del 2,4%, con 486.516 trabaja-
dores más que hace un año, 
mientras que respecto a 
abril de 2023, el paro intera-
nual ha descendido en 
121.870 personas (4,37% 
menos). 

El mercado laboral 
se aferra al 
turismo en España

Andalucía bate récord de 
cotizantes por segundo mes 
consecutivo hasta alcanzar 
los 3,4 millones de afiliados 
a la Seguridad Social 

Málaga, Huelva, Sevilla y 
Cádiz son las provincias 
que crean más empleo 
durante el mes de abril por 
el sector servicios 

nes, cifra nunca antes alcanzada. Se 
trata de 40.000 afiliados más que en 
marzo y 54.000 más que en el mismo 
mes de 2023. 

Además, la caída del desempleo ha 
estado repartida por las ocho provin-
cias, siendo Sevilla la líder. Tras ella, 
se ha situado Málaga, con 4.000 pa-
rados menos y Cádiz con un descen-
so de 3.000. Las bajadas en Granada, 
Córdoba y Jaén han rondado los 2.000 
parados, mientras que en Huelva ha 
sido de unos 1.500 y en Almería no ha 
alcanzado el millar. En cuanto a los 
sectores, el protagonista ha sido, una 
vez más, el de los servicios. El inicio 
de la temporada turística ha borrado 
a más de 13.000 desempleados, segui-
do muy de lejos por el colectivo de 
personas sin empleo anterior (-3.017), 
la construcción (-2.119), la agricultu-
ra (-1.560) y la industria (-1.039). 

Las provincias costeras de Málaga 
y Huelva son las que más empleo han 
creado. En concreto, la primera ha su-
mado 13.000 cotizantes y la onuben-
se, un total de 10.000. Tras ellas, se 
encuentran Sevilla y Cádiz, ambas 
con unos 7.000, seguidas muy de le-
jos por Granada con 2.000. En el caso 
de Almería la cifra no alcanza el mi-
llar, Córdoba no llega a los 500 y en 
Jaén incluso caen los afiliados en abril 
en 80 personas.  Estos datos han sido 
acogidos con entusiasmo por la pa-

tronal y los sindicatos.  
Por su parte, el presidente de la 

Confederación de Empresarios de An-
dalucía (CEA), Javier González de Lara, 
cree que son «razonablemente favo-

rables», al tiempo que señala la im-
portancia de la seguridad jurídica y 
la estabilidad «para seguir generan-
do empleo». «Son razonablemente fa-
vorables. No digo nunca positivos por-
que siempre necesitamos tener una 
evaluación anual, mes a mes es muy 
complejo ver la evolución del merca-
do de trabajo», manifestó el respon-
sable de la patronal. Sin embargo, se-
gún añadió, «parece que en Andalu-
cía el descenso ha sido bastante 
relevante» en abril.  

De su lado, los sindicatos CCOO, 
UGT y CSIF celebraron el «fuerte des-
censo» del paro y exigieron contra-
tos «estables y de calidad», así como 
el aumento de los salarios para hacer 
frente a la inflación y la reducción de 
la jornada laboral. D
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FRAN PIÑERO 
SEVILLA 

La Junta presentó ayer los resultados 

de un estudio que recoge la percepción 
de los andaluces acerca del impacto del 

turismo, y que arroja un apoyo mayori-

tario a la actividad: un 91 por ciento de 

los encuestados entiende que es un mo-

tor de riqueza, de empleo y de mejora 

de la imagen exterior de su municipio.  

El sondeo, realizado entre los me-

ses de agosto y diciembre del pasado 

2023 tomó el pulso a 3.200 personas 

pertenecientes a 32 municipios de la 

región, entre los que se incluyen las 

ocho capitales de provincia y localida-

des de interior pero también del lito-

ral andaluz, con diferente incidencia 

de la actividad turística. La opinión 

ciudadana se completó con seis Focus 

Groups -en Sevilla, Málaga, Tarifa, Zu-

heros, Capileira y Vera- que ofrecieron 

un análisis más cualitativo. 

La encuesta se hace pública apenas 

unas semanas antes de que se cierre la 

fecha de la reunión entre la Confedera-

ción de Empresarios de Andalucía y la 

Federación Andaluza de Municipios y 

Provincias con la que se debatirá la im-

plantación o no de una tasa turística.  

Aunque no tiene carácter vinculan-

te, el resultado al respecto de la conve-

niencia de un potencial impuesto al tu-

rismo —sólo un 16 por ciento de los en-

cuestados está a favor— puede que 

incline la balanza del lado de los detrac-

tores. «Nosotros hemos preguntado a 

los ciudadanos qué opinan, y ellos han 

hablado», explicó tajante el consejero 

de Turismo, Cultura y Deporte Arturo 
Bernal durante la presentación de la en-

cuesta en la oficina de atencion al visi-

tante del Paseo Marqués de Contadero 

de Sevilla.  

«Es curioso que, con todo el relato 

que hay en torno al impacto del turis-

mo sobre la población local no se hu-

biera hecho nunca un estudio para res-

paldar con datos y realidades», deta-

llaba Bernal acerca de una etapa de 

«demagogias, leyendas y relatos sin 

fundamento». 

Los datos desde luego muestran una 

sociedad muy a favor del visitante. «Cu-

riosamente, se valora más en munici-

pios donde hay una mayor incidencia 

en la economía de la actividad turísti-

ca». No se advierte «ninguna tensión, 

como cabría esperar a la luz de esos co-

mentarios que reiteradamente se vuel-

can en los medios de comunicación por 

grupos quizás interesados», añadió. 

Dentro de esa actitud mayoritaria-

mente ‘anfitriona’ que trasciende del 

estudio, el 88 por ciento de los andalu-

ces piensa que se debería realizar una 

«mejor distribución de los turistas a lo 

largo del año», lo que según Bernal en-

caja con las políticas de desestaciona-

lización que ya se están llevando a cabo 

por la Junta para hacer atractiva la re-

gión más allá de la temporada alta.  

Igualmente, el 65 por ciento de la 
muestra cree que se debería distribuir 

mejor la presencia turística por todos 

los barrios, no sólo en el centro históri-

co. «No con la consideración de repar-

tir una carga, sino para que todas las zo-

nas puedan disfutar del turista», mati-

zó en relación a la voluntad de que se 

generen nuevos focos de atracción. Esto 

sería totalmente aplicable a lo rural.  

Según concretó el consejero, el 81 

por ciento de los encuestados opina 

que el turismo «ayuda a conservar y 

revalorizar los monumentos», un efec-

to regenerador que también identifi-

can en los espacios naturales. En ese 

caso, en un 77%. 

De hecho, el estudio -al que la Jun-

ta le confiere un elevado 95,5% de con-

fianza- certifica que únicamente «el 31 

por ciento de los andaluces abogaría 

por limitar las viviendas turísticas».  

Tanto es así que Bernal centró en 

estos datos la tesis de que la actividad 

turística hace más bien que perjuicio 

a los cascos antiguos, y que la gentri-

ficación de los centros históricos que 

diversos sectores achacan al turismo 

«era algo que ya se daba hace 50 años, 

como recogieron periodistas de la ta-

lla de Antonio Burgos en el 77».  

En ese sentido, apuntó que el éxodo 

desde el corazón de las ciudades se vie-

ne acentuando desde hace décadas, 

cuando las personas «optaron por mu-

darse a zonas residenciales, con fami-

lias jóvenes o perfiles más afines» y en 

busca de mayor facilidad de acceso a los 

servicios —colegios, transportes, cen-

tros comerciales, zonas verdes—. 

Liderar el alza en Europa 
Desde el Gobierno Andaluz se mira con 

especial estrategia al futuro a corto pla-

zo del turismo, toda vez que «experi-

mentará un crecimiento anual del 3,3 

por ciento en todo el mundo» -según 

datos de la Organización Mundial del 

Turismo- y la zona de Europa donde se 

vivirá un mayor incremento es la Medi-

terránea, donde se enclava Andalucía.  

Ya es la principal actividad econó-

mica de la región y de toda España, y 

«76 ramas de actividad —el sector de 

los muebles, de la metalurgia, de la ali-

mentación— se benefician del turis-

mo». Para muestra concreta, «los 1.421 

millones de euros en inversión hote-

lera registrados en Andalucía en el pri-

mer trimestre de 2024», los «1.300 mi-

llones en inversión extranjera entre 

2019 y 2021» (el 49 por ciento del to-

tal) o que «una de cada cuatro fami-

lias andaluzas viva directamente del 

turismo». 

Solo el 16% de los andaluces 
apoya la tasa turística, según 
una encuesta de la Junta
∑ El sondeo de la 

Consejería de Turismo 
recoge que el 91% ve el 
turismo como un motor 
de riqueza y empleo 

Arturo Bernal, ayer durante la presentación de la encuesta  // TAMARA ROZAS

El 81 por ciento de los 
andaluces cree que el 
turismo revaloriza los 
monumentos y ayuda a su 
conservación

Los encuestados en el sondeo 
de la Junta han dado clara-
mente la espalda a la implan-
tación de la tasa turística en 
Andalucía, medida que sólo 
apoya el 16 por ciento de los 
participantes. Bernal volvió a 
insistir en que «no es tanto 
una cuestión de impuestos 
sino del modelo de financia-
ción local», de «repartir mejor 
lo que ya cobramos». 

Citando la reciente informa-
ción publicada en este periódi-
co en la que se cuantificaba en 
25 millones la recaudación que 
supondría la tasa turística en 
en Sevilla en un año, el 
consejero aseguró que «detra-
yendo únicamente un 1 por 
ciento de lo que pagan los 
turistas en IVA se obtendría la 
misma cantidad». 

En cualquier caso, «si los 
empresarios y las ciudades 
estuvieran de acuerdo en 
adoptarla, brindaríamos el 
marco regulador», sobre todo 
para «garantizar que los 
servicios se presten en los 
mejores niveles de calidad 
posibles».

Detraer «el 1% del 
IVA» tendría el 
mismo efecto
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M. Lasida  

Responde una mujer de Tarifa a 
una pregunta de la Junta de An-
dalucía sobre el turismo: “Es el 
95% de los ingresos de la comu-
nidad. Sin turismo, dime tú. La 
agricultura es lo otro”. Una mu-
jer de Tarifa, quizá sea la misma 
o quizá sea una de las otras dos 
consultadas en una encuesta di-
fundida ayer por la Consejería de 
Turismo, contesta lo siguiente: 
“Lo que sí sería bueno es que los 
salarios sean más altos, porque 
son muchas horas con poco des-
canso y un salario trabajando seis 
días a la semana o siete, depende 
dónde. Y a veces los salarios no 
son acordes”.  

Son la cara y la cruz de la mo-
neda de la industria turística, bri-
llante por un lado y mugriento 
del otro, dependiendo de a quie-
nes se les pregunte por la feria. 
En este caso han sido 3.248 per-
sonas de 32 municipios andalu-
ces quienes han respondido so-
bre el turismo a la Junta de Anda-
lucía. De la treintena de pregun-
tas efectuadas en la encuesta, el 

consejero de Turismo, Arturo 
Bernal, destacó que sólo un 16% 
de los andaluces preguntados es-
tán a favor de que se les imponga 
una tasa turística y que tres de ca-
da diez están de acuerdo en limi-
tar la oferta de apartamentos tu-
rísticos. Además, la encuesta in-
cluye respuestas que dan pie a in-
terpretar una alerta acerca de la 
masificación en las zonas satura-
das: el 82% de los andaluces pre-
guntados creen necesario “inver-
tir en otros sectores económicos 
diferentes” al turismo y el 88% 
son favorables a que se promue-
va una “mejor distribución” de 
los visitantes “a lo largo del año”. 

La Consejería de Turismo dio a 
conocer ayer una encuesta reali-
zada en junio de 2023 sobre el tu-
rismo en una presentación en la 
que Bernal informó de una próxi-
ma reunión entre los municipios 
y los empresarios en la que se es-
tudiará la aplicación de un grava-
men a los turistas, un impuesto 
invocado por los alcaldes de las 
ciudades que acogen a un mayor 
número de visitantes. El resumen 
de los resultados de un estudio 

de 59 páginas queda expuesto en 
el inicio del texto: “En todos los 
participantes hay una percepción 
dual: cosas que le agradan del tu-
rismo y cosas que no”, esto es, las 
dos caras de la moneda.  

En general, a los 48 andaluces 
de los seis municipios –Málaga, 
Capileira (Granada), Tarifa (Cá-
diz), Sevilla, Vera (Almería) y Zu-
heros (Córdoba)–  a los que se les 
ha sometido a una entrevista per-
sonalizada sobre los beneficios y 
perjuicios del turismo, ven positi-
va “la multiculturalidad, la ani-
mación del pueblo, los servicios y 
comunicaciones, la diversidad de 
la oferta cultural y las oportuni-
dades económicas” que genera la 
actividad. En general también, de 
las entrevistas se extrae como 
consecuencias negativas “los pre-
cios, en particular los de la vivien-
da; el turismo asociado con bo-
rracheras y despedidas de solte-
ro; la repercusión en los recursos, 
como el agua y el alcantarillado; 
la excesiva afluencia de gente y 
los problemas en el tráfico y la di-
ficultad del aparcamiento” pro-
vocadas por los visitantes. 

Los andaluces avisan de los daños 
del turismo pero rechazan la tasa

JAVIER ALBIÑANA 

Un grupo de turistas transitan en una calle del centro de Málaga.

 

Bernal admite los inconvenientes 
pero niega una “leyenda negra”

El consejero de Turismo, Arturo 
Bernal, interpretó la encuesta so-
bre el turismo admitiendo los “in-
convenientes” de la industria 
emergente, como sucede con 
“cualquier actividad económica”, 
aunque se posicionó contrario a 
una “leyenda negra”, según publi-
có Efe sobre una comparecencia 
en la Bernal también animó a en-
frentar la “realidad” de los datos 
con los “relatos”. La encuesta ha-
bla de datos y refleja en un apar-
tado cualitativo las propuestas de 
48 andaluces entrevistados: “Nin-
gún participante apostó por una 
estrategia de aumento del turis-
mo en el futuro”, señala el son-
deo, al mismo tiempo que “todos 
están de acuerdo en que no hay 
futuro económico sin turismo”. 
También proponen estos residen-
tes “establecer una tasa turística 
a los visitantes: se quedan de pa-
gar servicios que usan los visitan-

tes” y “museos gratis para los lo-
cales”, aunque sobre este particu-
lar no preguntó la Consejería de 
Bernal antes de aprobar la ley 
que ha inaugurado el cobro a los 
andaluces en los museos.

l Una encuesta de la Junta a unas 3.200 personas revela la “percepción dual” de la industria de 
los viajes l El 16% se muestra contrario al impuesto y el 82%, a favor de invertir en otros sectores

M. G. 

El consejero Arturo Bernal.
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En base a los principales pro-
blemas de los andaluces expresa-
dos en el último barómetro del 
Centro de Estudios Andaluces, 
cabe seleccionar de la treintena 
de preguntas formuladas en la 
encuesta las vinculadas al paro, 
los bajos sueldos y la inflación, el 
acceso a la vivienda y la sequía y 
la falta de agua. Desde ese punto 
de vista, sobresalen las respues-
tas de los andaluces relaciona-
das, en primer lugar, con los as-
pectos económicos: es mayorita-
ria la población que considera 
que el turismo mejora la econo-
mía local y que atrae a nuevos in-
versores, mientras que también 
es mayor la proporción que opina 
que la industria turística “encare-
ce el precio de la vivienda” y que 
“genera un empleo precario”.  

En cuanto a los efectos sobre 
los recursos que crea la masifica-
ción de visitantes, con el agua co-
mo elemento esencial, es mayor-
mente negativa la visión de los 
3.2000 residentes andaluces pre-
guntados –800 en municipios 
con una alta presión turística, 
400 en las capitales, Sevilla, Má-
laga, Cádiz y Granada y el resto
en localidades de baja o media 
saturación–. Son más los andalu-
ces que afirman que el turismo 
“consume agua, energía, suelo, 

etcétera que condiciona el uso de 
la población residente”. Más en 
general, cuando se les cuestiona 
sobre aspectos medioambienta-
les, también ganan en propor-
ción quienes sostienen que el tu-
rismo “aumenta los niveles de 
contaminación acústica, lumíni-
ca y etcétera” y que provoca un 
incremento del tráfico y falta de 
aparcamiento. Por el lado contra-
rio, y vinculado a esa dualidad de 
la doble cara de la moneda, tam-
bién son mayoría los ciudadanos 
preguntados que creen que los 
turistas “ayudan a revalorizar los 
espacios naturales” y que “mejo-
ran la limpieza del municipio”. 

Aunque Bernal destacó en la 
comparecencia que tuvo lugar 
ayer en Sevilla que la industria 
turística no “ha provocado la 
desnaturalización y abandono 
de los centros históricos”, son 
más los andaluces que contestan 
que el turismo “genera conges-
tión en el espacio y los servicios 
públicos”, “provoca el desplaza-
miento de la población local” y 
que “cambia los hábitos” cotidia-
nos de los residentes.

La subida de los precios 
y el empleo precario 
son una preocupación 
para los encuestados

Los ciudadanos 
valoran la llegada de 
inversores y la mejora 
de la economía local
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A. S. A.
 

La Asociación de Hosteleros de Se-
villa defendió ayer el manteni-
miento de ciertos veladores en ta-
rimas que se autorizaron en la 
pandemia del Covid, concreta-
mente los que no suponen un obs-
táculo para el paso de los peatones 
y contribuyen a ordenar los ele-
mentos de la terraza. 

“En relación a las medias excep-
cionales adoptadas por el Ayunta-
miento de Sevilla durante la pan-
demia sobre las terrazas de velado-
res, esta asociación solo defiende 
la permanencia de aquella que, por 
sus características, contribuye a la 
correcta circulación peatonal a la 
par que colabora a la correcta dis-
tribución de los elementos que 
componen una terraza: las deno-
minadas tarimas. Este elemento no 
solo delimita de manera clara las 
dimensiones de una terraza de ve-
ladores, además deja totalmente li-
bre el acerado para la circulación 
de viandantes y vecinos”, asegura 
la asociación de hosteleros. 

La entidad explica, en una nota 
enviada a la prensa, que “los esta-
blecimientos hosteleros tienen 
unos horarios de apertura y cierre 
específicos cuyo cumplimiento 
elimina cualquier posible exceso 
de ruidos derivados de la activi-
dad hostelera, materia en la que 
se ha avanzado desde la pande-
mia restringiendo los horarios de 
terrazas de veladores”.  

La entidad agrega que, en la 
actualidad, no existe conoci-
miento por parte de esta asocia-

ción de denuncias interpuestas 
por estos motivos, incluyendo a 
los establecimientos con música 
o de ocio nocturno. 

El gremio de hosteleros reclama 
una normativa de veladores que 
permita la convivencia entre el 
gremio y los vecinos. “Somos 
conscientes que en plena elabora-
ción de la nueva ordenanza de ve-
ladores cada parte implicada debe 
defender sus intereses, pero ello 
no significa que cada cual deba 
hacerlo de espaldas al resto de im-
plicados. Por esta razón, desde la 
Asociación de Hosteleros de Sevi-
lla se ha apostado siempre por un 
diálogo directo y fluido entre las 
asociaciones vecinales y nuestra 
patronal sin que, hasta el momen-
to, se haya recibido respuesta al-
guna por dichas asociaciones”. 

La asociación recuerda tam-
bién que ha invitado hasta en dos 
ocasiones al Defensor del Pueblo 
a reunirse con la entidad, pero la 
respuesta ha sido en todos los ca-
sos “el silencio”. 

El sector pide a los vecinos su 
colaboración. “La complejidad de 
la norma anticipa la durabilidad 
de la misma en el tiempo. Por este 
motivo es indispensable la impli-
cación de todos y el trabajo con-
junto. Nosotros, como siempre, 
seguiremos con la mano tendida a 
todas las asociaciones vecinales 
para que, junto a las áreas implica-
das del Ayuntamiento de Sevilla, 
hagamos una norma que defienda 
los intereses de los profesionales 
del sector a la par que garantice el 
bienestar de los ciudadanos”.  

El sector hostelero ha sido, es y 
será uno de los grandes motores 
tanto económicos como de empleo 
para la ciudad de Sevilla. No obs-
tante, por encima de esos incues-
tionables principios, es fundamen-
tal para el bienestar de la ciudada-
nía la cordialidad y convivencia en-
tre el desempeño de nuestras fun-
ciones y la vida vecinal en todos los 
barrios de la ciudad. 

QUEJA VECINAL 

La respuesta de la Asociación de 
Hosteleros de Sevilla se produce 
tras la denuncia de 11 asociacio-
nes vecinales del centro de Sevilla 
ante el Defensor del Pueblo Anda-
luz por la “consolidación” de las 
llamadas terrazas Covid y la “inac-
tividad” del Ayuntamiento. Mien-
tras en otras ciudades hace tiempo 
que se revocó la excepcionalidad 
que permitió a los hosteleros la 
ampliación de las formas y condi-
ciones de ocupación de las terra-

zas de veladores, en Sevilla se han 
aprobado distintas prórrogas que 
mantienen indignados a los veci-
nos y que, denuncian, han servido 
para ampliar el número de velado-
res o los horarios, algo que no for-
maba parte de la filosofía del 
acuerdo del año 2020. 

Las asociaciones firmantes del 
escrito son Arenal Torre del Oro, La 
Espadaña de Montesión, Sevilla Se 
Muere, Ancha La Feria, Pumarejo 
San Luis, El Salvador y su entorno, 
Casa de la Moneda y su Entorno, 
Barrio de Santa Cruz, Estación de 
Córdoba, Plaza Del Museo-Entor-
no y Casco Histórico San Lorenzo. 
Ya elevaron escrito a la Gerencia de 
Urbanismo y Medio Ambiente el 
pasado 26 de febrero en el que pe-
dían el fin de de la prórroga de las 
terrazas Covid aprobada el 8 de 
septiembre de 2023.

Los hosteleros defienden veladores 
en tarimas que no molesten

JOSE ÁNGEL GARCÍA 

Un velador con tarima repleto de clientes.

l El gremio asegura haber ofrecido al 
Defensor del Pueblo una reunión y la 
respuesta siempre ha sido “el silencio” 

La asociación de 
hosteleros responde  
a la queja vecinal ante 
el Defensor del Pueblo 
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A. S. Ameneiro   

Vecinos del casco histórico norte 
de Sevilla han exigido al Ayunta-
miento de Sevilla que no autori-
ce ninguna vivienda turística ni 
apartamento turístico más en la 
ciudad hasta que el gobierno lo-
cal defina “con más rigor” el do-
cumento técnico que servirá de 
base para la regulación munici-
pal de este tipo de alojamientos. 
Precisamente el Ayuntamiento 
de Madrid ha suspendido la con-
cesión de nuevas licencias hasta 
tanto se apruebe la regulación 
municipal en septiembre.  

En sus alegaciones a la pro-
puesta de regulación de las vi-
viendas turísticas que prepara el 
gobierno de José Luis Sanz, la 
asociación vecinal del casco nor-
te La Revuelta reclama que la pro-
puesta regulatoria del Ayunta-
miento “tiene que alcanzar tam-
bién a los apartamentos turísticos 
(AT) y no únicamente a las vi-
viendas con fines turísticos”, da-
do que también provocan “falta 
de viviendas, despoblación, in-
cremento de precios, pérdida de 
identidad y afección al entorno”.  

Vecinos del centro piden que se congele 
la concesión de alojamientos turísticos 
l La asociación de vecinos La Revuelta reclama que el Ayuntamiento regule tanto las 
viviendas turísticas como los apartamentos porque ambos afectan a la vida de los barrios 

 

D.S. 

Apartamentos turísticos en San Juan de la Palma, en el casco norte de Sevilla.

La entidad pide al Consistorio 
“un nuevo y más exhaustivo in-
forme que proporcione mayores 
elementos de análisis de la reali-
dad” y que, mientras tanto, se 
acuerde “la moratoria de no au-
torizar ninguna vivienda turísti-
ca más ni ningún apartamento 
turístico más”. 

La asociación vecinal conside-
ra que el documento técnico en el 
que se basa la propuesta del go-
bierno municipal “es incompleto 
y puede inducir a un error de 
diagnóstico cuyas consecuencias 
pueden ser fatales para la ciu-
dad” al no contemplar el impacto 
de los mencionados apartamen-
tos turísticos (AT), al trabajar so-
bre datos desactualizados (el nú-
mero de plazas en viviendas tu-
rísticas está creciendo a un ritmo 
de 1.000 al mes) e irreales al no 
tener en cuenta la oferta de pisos 
turísticos ilegales. Además, des-
de La Revuelta inciden en que ha-
cer la propuesta a nivel de barrio 
es un error “cuando los proble-

El documento técnico 
municipal es incompleto 
y sus consecuencias 
pueden ser fatales”

Asoc. vecinos La Revuelta 

Casco histórico norte

mas, retos e interacciones no se 
producen a esa escala”. 

La asociación Sevilla se muere, 
con el apoyo de la entidad de ve-
cinos Estación de Córdoba, ha 
pedido al Ayuntamiento que 
también congele las licencias tu-
rísticas de hoteles, hostales y de-
más alojamientos. 

RECHAZO AL 10% DE 
PRESIÓN TURÍSTICA  

La Revuelta rechaza la propues-
ta del gobierno municipal de fijar 
en un 10% el máximo de la pre-
sión turística residencial (por-
centaje de vivienda turística so-

bre el total del parque residen-
cial) por considerar que “carece 
completamente de rigor y esti-
mula el mantenimiento de una 
lógica depredadora de la ciudad 
y de los derechos de sus vecinas 
al concluir que la ciudad puede 
multiplicar su número actual de 
viviendas turísticas por 3,64 ve-
ces hasta llegar a las 32.400”. Es-
te rechazo es compartido tam-
bién por Sevilla se muere y la aso-
ciación Estación de Córdoba. 

Asimismo, los vecinos del cas-
co norte solicitan en sus alegacio-
nes medidas para revertir las zo-
nas en las que el actual nivel de 

viviendas turísticas ya ha provo-
cado “estragos”, un refuerzo de 
la inspección para conocer y eli-
minar la realidad de los aloja-
mientos irregulares, que se habi-
liten mecanismos ágiles y opera-
tivos para que las vecinas y veci-
nos puedan presentar informa-
ción y denuncias y que la norma-
tiva que apruebe el Ayuntamien-
to incluya un régimen disciplina-
rio claro y efectivo para garanti-
zar su cumplimiento. 

La asociación vecinal recuerda 
que el Tribunal Supremo pide 
que las limitaciones sobre este ti-
po de viviendas se hagan “bajo 

los principios de proporcionali-
dad, objetividad, necesidad y se-
guridad jurídica”. 

La Revuelta califica de “dispa-
ratada” la propuesta del Ayun-
tamiento para el barrio de San 
Julián, ya que no aparece como 
zona saturada según la Geren-
cia de Urbanismo. La entidad 
recalca que el cálculo por sec-
ciones censales arroja un resul-
tado muy por encima del 10% 
de concentración de viviendas 
turísticas dado que los edificios 
altos de una pequeña parte del 
barrio distorsionan por comple-
to el porcentaje”. 
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

Conpymes, la patronal arropada por 
el Gobierno y amadrinada por Begoña 
Gómez está más cerca de entrar en el 
diálogo social, el objetivo de esta orga-
nización con base independentista des-
de que se constituyera por todo lo alto 
en 2021 con el respaldo de La Moncloa. 
El pasado febrero, la vicepresidenta se-
gunda, Yolanda Díaz, colaba a Pimec en 
la Comisión Nacional de Convenios Co-
lectivos y la patronal catalana, una de 
las patas de Conpymes junto a los au-

tónomos afines a Sumar, Uatae, conse-
guía su ansiada representación institu-
cional. La operación volvía a repartirse 
el pasado martes, cuando el Consejo de 
Ministros aprobada con el máximo si-
gilo un real decreto firmado en este caso 
por el ministro de Industria, Jordi He-
reu, por el que se modificaba la compo-
sición del Consejo Estatal de la Pyme 
con el argumento de que es un compro-
miso europeo. De nuevo se abrían las 
puertas de la representación institucio-
nal a Conpymes y a Pimec, movimien-
tos que acerca el objetivo de la patronal 
adversaria de CEOE de abrir el melón 
de la representatividad y de sentarse en 
las mesas donde se negocian las refor-
mas laborales y los convenios. 

El Consejo Estatal de la Pymes es un 
organismo consultivo con poca activi-
dad, pero un organismo del Estado, de 
ahí la importancia que participar en él 
tiene para las patronales apoyadas por 

el Ejecutivo. Ahora, las organizaciones 
presididas por Antonio Garamendi y 
Gerardo Cuerva cuentan con dos voca-
les cada una, con la nueva modificación 
otras dos vocalías serán para Conpyme 
y Pimec.     

El nuevo movimiento se produce en 
un momento delicado para Pimec y Ua-
tae. Ambas organizaciones están sien-
do investigadas por el Juzgado de Ins-
trucción número 17 de Madrid por un 
presunto delito de fraude en el cobro de 
subvenciones y otro de falsedad docu-
mental en 2021. Las investigaciones de 
la magistrada María Isabel Garaizabal 

se producen después de que la Fiscalía 
denunciara, a instancias de Trabajo, a 
Pimec y Uatae y a sus secretarios gene-
rales, María José Landaburu y Josep Gi-
nesta, por la unión irregular de sus plan-
tillas para obtener 236.123 euros en sub-
venciones públicas, el doble de lo que 
les correspondía. 

Ahora, la CEOE estudia los pasos a 
seguir tras la nueva concesión del Go-
bierno. Es probable que los tiros vayan 
por no acudir al pleno del organismo 
cuando se convoque. El malestar es evi-
dente, por lo que entienden es «un tra-
je a medida».

La patronal que 
amadrinó Begoña 
Gómez, cerca de entrar 
en el diálogo social

∑ Investigada por fraude, 
participará en el 
Consejo Estatal de la 
Pyme, ahora reservado 
solo a CEOE y Cepyme Begoña Gómez, en un acto de Conpymes  // JOSÉ RAMÓN LADRA
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Arranca la XI Jornada de Automoción de Andalucía y Extremadura
FACONAUTO, FEDEME y FECOAN se unen para poner en marcha la XI Jornada de
Automoción de Andalucía y Extremadura que se celebrará en Sevilla, en el Centro Cultural
José Luis García Palacios - Fundación Caja Rural del Sur. En ella, expertos y profesionales
del sector repasarán los mercados andaluz y extremeño.

original

Arranca la XI Jornada de Automoción de Andalucía y Extremadura

FACONAUTO, FEDEME y FECOAN se unen para poner en marcha la XI Jornada de Automoción

de Andalucía y Extremadura que se celebrará en Sevilla, en el Centro Cultural José Luis García
Palacios - Fundación Caja Rural del Sur. En ella, expertos y profesionales del sector
repasarán los mercados andaluz y extremeño. Sólo en Andlucía operan 263 concesionarios
que dan empleo a más de 16.600 personas.

El evento comenzará con la bienvenida de Eduardo Pérez-Serrera, presidente de FECOAN y
representante de FACONAUTO en Andalucía. A continuación, Montse Martínez, directora general
comercial y José Ignacio Moya, director general, respectivamente de la patronal de los

concesionarios españoles, ofrecerán a diferentes propuestas para impulsar el mercado de
automoción en las regiones de Andalucía y Extremadura.

Por su parte,  Juan Ramón García, economista principal de BBVA Research, analizará el
contexto económico actual, mientras que  Bruno Brito, consejero delegado de Ideauto, abordará
el mercado de vehículos nuevos y la situación del parque de automoción en Andalucía. El
análisis de la postventa corresponderá Radu Mircea, Key Account Manager de GT Motive.

Alejandro Morillas, gerente regional de BCA,  trasladará a los asistentes las últimas novedades
del mercado de ocasión; y Eduard Bayo, CEO y fundador de inventario.pro,  abordará la
digitalización del sector de la automoción y su impacto en los concesionarios. Por último,
Óscar Sánchez, responsable de desarrollo de Negocio de TotalEnergies, hablará sobre el
ecosistema energético dentro del sector automoción.

Finalmente, se abrirá un coloquio entre empresarios del sector moderado por el periodista de
la Tribuna de la Automoción, Carlos Olmo. En él participarán Francisco Galnares, presidente
del Grupo Syrsa; Federico Martínez Molina, consejero delegado Grupo Concesur; Carmen B.
Moreno, presidenta de ASCONSE, y Eduardo Pérez-Serrera, presidente ejecutivo del Grupo
Terry.

Para la clausura de esta XI Jornada de Automoción de Andalucía está prevista la intervención
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de Marta Blázquez, presidenta de Faconauto, y con Álvaro Jesús Pimentel, tercer teniente de

Alcalde. Asimismo, participará Antonio Augustín Vázquez, delegado territorial de Empleo,
Empresa y Trabajo Autónomo de Sevilla.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 336 793

 2 020 758

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 07/05/2024

 España

 13 208 EUR (14,222 USD)

 3928 EUR (4229 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/motor/Arranca-XI-Automocion-Andalucia-Extremadura_0_1900310800.html

«-- Volver al índice



ACTUALIDAD ECONÓMICA DE SEVILLA

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 45

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/05/2024

 España

 26 727 EUR (28,780 USD)

 481,57 cm² (77,2%)

 7719 EUR (8312 USD) 

N.R. 

SEVILLA 

Empresas industriales como Ghenova, 
Atlantic Copper y Cepsa han avisado este 
lunes de la falta de perfiles cualificados, 
sobre todo industriales y, más concreta-
mente, de ingenieros, para cubrir las de-
mandas de contratación en Andalucía.  
«Se da la gran paradoja: en un país con 
tres millones de parados, faltan trabaja-
dores», indicó el consejero de Industria, 
Energía y Minas, Jorge Paradela. 

Para hacer frente a esta necesidad, 
la Junta está potenciando la Formación 
Profesional Dual, que incluye prácticas 
en empresas y en la que ya se han ins-
crito más de 15.000 firmas. También 
aseguró durante su participación en un 
desayuno de Europa Press que se está 
reforzando la formación en ciclos me-
dios y superiores relacionados con agua, 
energía e hidrógeno. 

«Encontrar ingenieros es uno de los 
cuellos de botella para nuestro creci-
miento», indicó el consejero delegado 
de Ghenova, Francisco Cuervas. Así, ani-
mó a difundir la actividad de las empre-
sas entre los estudiantes antes de que 
hayan elegido carrera universitaria. «No-
sotros vamos a colegios e institutos a 

sembrar la semilla desde abajo», sub-
rayó, al tiempo que pidió «convencer» 
a las mujeres a que realicen carreras 
STEM (acrónimo en inglés de ciencia, 
tecnología, ingeniería y matemáticas). 
Además, reclamó que se apueste por ha-
cer la ingeniería necesaria para ser pro-
ductores de hidrógeno y contar con toda 
la cadena de valor. 

Por su parte, el consejero delegado 
de Atlantic Copper, Javier Targhetta, ca-
lificó de «estupenda» la Formación Pro-
fesional Dual en Andalucía, aunque «se 
empezó muy tarde». A su juicio, los in-
genieros egresados cada año deberían 
aumentar «en un 50%» para cubrir las 

necesidades actuales. 
Asimismo, el vicepresidente de Par-

ques Energéticos de Cepsa, Antonio Jo-
yanes, manifestó que, además de la For-
mación Profesional Dual, es «importan-
te» que la industria tradicional dé un 
salto tecnológico y «se transforme con 
las nuevas tecnologías». 

«Al joven lo motiva el proyecto, su 
ayuda al medioambiente, la internacio-
nalización y viajar», defendió, al tiem-
po que pidió hacer atractivos los pues-
tos. «El joven va más allá del buen sala-
rio, la estabilidad y trabajar de 8 a 17,00 
horas», explicó. 

«Entendimiento» 
Los participantes en este encuentro tam-
bién subrayaron la necesidad de apos-
tar por la colaboración público-priva-
da en materia de energía verde.  

El consejero defendió «el panorama 
de estabilidad política e institucional» 
que presenta Andalucía frente al mar-
co político «inflamable» a nivel nacio-
nal. También destacó que, en dos años, 
la comunidad ha captado 11.000 millo-
nes de inversión industrial nueva, en 
1.600 proyectos en 340 municipios. «Pro-
yectos con nombres y apellidos y no es-
timaciones», aseguró. 

Paradela también reclamó una red 
de transporte eléctrico más fuerte, so-
bre todo, en la parte oriental de Anda-
lucía. «Hemos pedido infraestructuras 
de transporte, ocho subestaciones nue-
vas y varias líneas de doble circuito», 
explicó.  

 De su lado, Targhetta consideró que 
la región cuenta «con las condiciones 
básicas para lograr sus objetivos» y, en 
este sentido, remarcó «el clima favora-
ble de entendimiento entre las admi-
nistraciones y las empresas», así como 
con los agentes sociales, la red de uni-
versidades y los puertos. «Se da una base 
industrial ya existente buena como para 
duplicarla», apuntó. 

Por su parte, Joyanes señaló que la 
regulación puede ser «un freno o un es-
tímulo» y apuntó que la compañía «em-
pezará a ver resultados» en 2025 y 2026 
una vez aprobados sus proyectos liga-
dos al hidrógeno verde en Huelva y San 
Roque (Cádiz). «Cada vez la huella ver-
de es mayor y es una verdadera apues-
ta de futuro. Nos tenemos que creer que 
Andalucía puede contribuir a esto. Esta 
es nuestra oportunidad y hay que apro-
vecharla», avisó el vicepresidente de 
Parques Energéticos de Cepsa. 

Para concluir, Cuervas reclamó un 
escalón intermedio entre las pymes y 
las grandes compañías. «Con 250 tra-
bajadores dejas de ser pyme y compi-
tes con grandes empresas», advirtió. 

Empresarios avisan de la «falta» 
de ingenieros en Andalucía

∑ Piden reforzar la 
colaboración público-
privada en materia de 
energía verde

El consejero de Industria, Energía y Minas, Jorge Paradela, participa en un desayuno informativo  // MARÍA GUERRA

Más de 15.000 personas ya 
participan en la Formación 
Profesional Dual en 
Andalucía, que incluye 
prácticas de los alumnos
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J. DÍAZ 
SEVILLA 

La Diputación de Sevilla planea un pa-
quete de ayudas económicas para fre-
nar la despoblación en los pueblos de 
la provincia, que van desde una subven-
ción única para la puesta en marcha de 
nuevas empresas y proyectos de autó-
nomos; otra ayuda mensual por cada 
puesto de trabajo a tiempo completo 
que se cree por una empresa o autóno-
mo radicada en estos pueblos; varias lí-
neas de ayuda para el acceso a una vi-
vienda en la modalidad de adquisición, 
alquiler o rehabilitación; otra línea de 
subvención para proyectos piloto de in-
novación social; otra para la compra de 
inmuebles para rehabilitación en cas-
cos urbanos; y por último un programa 
de apoyo al relevo generacional en dis-
tintos sectores económicos. Este reto 
demográfico es uno de los diez que se 
recogen en el documento ‘Sevilla de 10, 
un reto compartido’ y que ayer entregó 
el presidente de la Diputación de Sevi-
lla, Javier Fernández, al presidente de 
la Junta, Juanma Moreno.  

En dicho documento se admite la 
preocupación por la pérdida de pobla-
ción: El 68,66% de los pueblos con me-
nos de diez mil habitantes han perdi-
do población entre 2012 y 2022. El por-
centaje asciende al 73,81 para los 
municipios de cinco mil habitantes.  

«Se trata de una propuesta que tie-
ne que ser un reto compartido entre las 
administraciones autonómica y local», 
dijo Fernández. Este pacto político, del 
que el presidente de la Diputacion dará 
más detalles hoy a los medios, tam-
bién propone avanzar en un nuevo Plan 
de Ordenación del Territorio de la Aglo-

meración Urbana de Sevilla (Potaus), 
que se diseñó para ordenar el suelo de 
los 46 municipios de la corona metro-
politana en 2009. De otro lado, propo-
ne un plan metropolitano de vivienda; 
el aumento presupuestario para el Plan 

de Empleo ‘Más Sevilla Social’; y la de-
mandada mejora de la sanidad.   

El documento se detiene también en 
una propuesta para construir residen-
cias universitarias públicas, uno de los 
proyectos estrella de la Diputación en 

este mandato municipal. Fernández, en 
una reciente rueda de prensa con la mi-
nistra de Vivienda, Isabel Rodríguez, 
anunció la construcción de nuevas re-
sidencias universitarias, para lo que ya 
estaba hablando con los rectores de la 
Universidad de Sevilla y la UPO para 
que entre ellos, la Diputación y el Go-
bierno se pusieran en marcha.  

 El documento de Fernández, al que 
ha tenido acceso ABC, también esboza 
las líneas para alcanzar la depuración 
del agua al cien por cien en la provincia 
y su uso terciario. 

Uno de los temas claves de ‘Sevilla 
de 10, un reto compartido’ es la movili-
dad. El punto 6 analiza el Consorcio de 
Transportes y en el siguiente, un pacto 
por las carreteras secundarias. En este 
contexto, Javier Fernández plantea a 
Juanma Moreno un modelo unificado 
del Consorcio de Transportes Metropo-
litano, en el que, además de integrar en 
la tarjeta el uso para el servicio de Cer-
canías, se ponga fin a los problemas de 
puntualidad, la falta de horarios y lí-
neas, la falta de aforo, la falta de servi-
cios en fines de semanas, la adaptación 
y modernización de vehículos, el refuer-
zo de las líneas durante la Semana San-
ta y la Feria de Abril de Sevilla, así como 
la conexión con hospitales, como el de 
Bormujos, Valme y Pilas, o la estación 
de metro de Mairena del Aljarafe.  

Del mismo modo, el presidente de la 
Diputación puso encima de la mesa ayer 
a Juanma Moreno un pacto políticos por 
las carreteras secundarias de Sevilla. 
En base al Catálogo de Carreteras de An-
dalucía, aprobado en 2005/2007, la Jun-
ta ostenta la titularidad de 1.906 kiló-
metros de vías en la provincia, y la Di-
putación, 1.477 kilómetros.  

Para la Diputación, es fundamental 
en las áreas rurales la interconexión con 
otros lugares, para ganar en valor y para 
mantener sus recursos. Por ello, pide fi-
jar un porcentaje anual de inversión 
para mantenimiento y conservación de 
ambas administraciones, un porcenta-
je de reinversión del 2 por ciento del va-
lor patrimonial de dichas carreteras se-
cundarias de cada administración, lo 
que supondría, en el caso de la Diputa-
ción, entre 13 y 17 millones. Pero ade-
más de las mejoras cuantitativas, pro-
pone cualitativas, como el ensanche de 
calzadas.

La Diputación planea ayudas para 
frenar la desploblación en Sevilla

∑ Javier Fernández ofrece 
a Juanma Moreno un 
pacto político de diez 
retos para la provincia

Juanma Moreno y Francisco Javier Fernández  // RAÚL DOBLADO
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R. Rocha 

El presidente de la Diputación de 
Sevilla, Javier Fernández, ha pre-
sentado al presidente de la Junta, 
Juanma Moreno, un documento 
con diez propuestas para impulsar 
el desarrollo de la provincia du-
rante una reunión mantenida en el 
Palacio de San Telmo. Por su par-
te, Moreno indicó en su cuenta de 
X que el Gobierno autonómico tie-
ne “máxima voluntad de diálogo y 
entendimiento” y definió el en-
cuentro como una oportunidad 
“de colaboración” para dar un im-
pulso a la provincia como motor 
de desarrollo y crecimiento”. 

Es más, el presidente andaluz 
destacó que la provincia es un 
“motor importantísimo para el de-
sarrollo económico, social y cultu-
ral de toda Andalucía y en los últi-
mos años están dando un salto 
cualitativo y cuantitativo en inno-
vación, sobre todo, alrededor de 
las energías renovables, la digitali-
zación y la industria aeroespacial, 
lo que le permite a la comunidad 
andaluza ser puntera en sectores 
estratégicos de gran futuro”. 

Fernández de los Ríos aprove-
chó la reunión para presentar a 
Juanma Moreno el documento 
Sevilla de 10. Un reto compartido. 
Toda una radiografía de la pro-
vincia con las sugerencias de me-
jora aportadas por la institución 
supramunicipal.  

En él, entre otras cosas, analiza 

la situación actual del Potaus (Plan 
de Ordenación del Territorio y 
Aglomeración Urbana de Sevilla) e 
identifica oportunidades para el 
futuro. Recuerda que de las 69 
áreas de oportunidad identificadas 
en el plan hace 15 años, “solo ocho 
cuentan actualmente con activi-
dad”. Por esta razón, desde la Di-
putación abogan por un cambio de 
paradigma y una transformación 
del territorio que responda a la rea-

lidad actual”. Para conseguirlo son 
necesarios “compromisos de inver-
sión” que incluyen  a la Junta, que 
debe “desarrollar planificaciones 
estratégicas con carácter proactivo 
de actuaciones concretas. Todo 
con la participación de los munici-
pios en la actualización del Potaus. 
Del mismo modo, propone un plan 
de vivienda metropolitano donde 
haya un estudio de mercado de las 
zonas y los demandantes de vivien-
das, así como la colaboración pú-
blico-privada; el aumento presu-
puestario para el Plan de Empleo 
en relación con el programa Más 
Sevilla Social,  apelando a la Junta a 
cofinanciar con la Diputación un 
Programa de Empleo Social, apor-
tando créditos por otros 20 millo-
nes de euros y aborda la mejora de 
la situación de la sanidad pública 
en la provincia. En este punto, el 
documento recuerda que existen 
municipios sin servicio médico o 
donde la atención primaria es en 
días alternos y otros donde no hay 
servicios de urgencia. Por supues-
to, indica como uno de los proble-
mas más graves el desmantela-
miento de los Hospitales de Alta 
Resolución en Constantina o Écija 
y los recortes de personal y mate-
riales en el Hospital del Aljarafe. 

Además, contiene una propues-
ta para aumentar las plazas en resi-
dencias universitarias públicas; 
mejoras en el Consorcio de Trans-
porte de Sevilla y en las carreteras 
secundarias de titularidad autonó-
mica y provincial, y esboza las lí-
neas para alcanzar la depuración 
del agua al cien por cien en la pro-
vincia y su uso terciario. A esto se 
suman propuestas en la fijación de 
población y en la gestión de resi-
duos sólidos urbanos.

Las propuestas de la 
Diputación a la Junta para 
conseguir una ‘Sevilla de 10’
l Javier Fernández presenta un 
documento con diez iniciativas de 
crecimiento y desarrollo para la provincia

JULIO MUÑOZ / EFE 

Juanma Moreno Bonilla y Javier Fernández de los Ríos ayer durante el encuentro en el Palacio de San Telmo.

 

Un reto 
compartido por las 
administraciones

El presidente de la Diputación 
remarcó que “se trata de una 
propuesta que tiene que ser, 
ineludiblemente, un reto com-
partido entre las administracio-
nes autonómica y local. Así de-
be ser porque nuestra propia 
historia reciente nos enseña 
que, juntos, conseguimos todo 
aquello que nos proponemos. 
Eso ocurrió gracias al empuje 
de ayuntamientos, diputaciones 
y la propia sociedad civil, con la 
consecución de nuestra autono-
mía a través del 151. Y ahora 
Sevilla, desde su firme compro-
miso con el proyecto de Anda-
lucía, quiere contar con el apoyo 
del Gobierno de la Junta para 
continuar liderando el futuro 
desde múltiples vertientes”.
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RAÚL DOBLADO

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno, y el de 
la Diputación de Sevilla, Javier 
Fernández, mantuvieron ayer una 
reunión de trabajo en el Palacio de 
San Telmo en la que abordaron 
distintos asuntos y temas de 
interés para Sevilla y su provincia. 
Durante el encuentro, Fernández le 
entregó al presidente andaluz el 
documento ‘Sevilla de 10, un reto 
compartido’, en el que la entidad 
recoge diez propuestas concretas y 
específicas para que la provincia 
siga siendo motor y timón del 
proyecto colectivo andaluz. Así, el 
presidente de la Diputación 
propone un plan metropolitano de 
vivienda, el aumento presupuesta-
rio para el Plan de Empleo ‘Más 
Sevilla Social’, y la demandada 
mejora de la sanidad en la provin-
cia de Sevilla, así como una análisis 
del Plan de Ordenación del Territo-
rio de la Aglomeración Urbana de 
Sevilla (Potaus), diseñado para 
ordenar el suelo de los 46 munici-
pios de la corona metropolitana y 
en vigor desde 2009. Por su parte, 
el presidente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, ha ofrecido 
diálogo y colaboración para 
impulsar el desarrollo y crecimien-
to de la provincia, «motor impor-
tantísimo para el desarrollo 
económico, social, y cultural de 
toda Andalucía».

JUANMA MORENO SE REÚNE CON 
EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN 

Diez propuestas para 
que Sevilla siga siendo 
motor de Andalucía 
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JESÚS MORILLO SEVILLA 

L
a tasa turística, tal como la con-
cibe el actual equipo de gobier-
no del Ayuntamiento de Sevi-
lla, podría convertirse con su 

puesta en marcha en uno de los mejo-
res aliados del patrimonio hispalense. 
Un estudio sobre este aspecto, recien-
temente publicado por ABC, señala que 
mediante esta figura impositiva se po-
drían recaudar al año unos veinticin-
co millones de euros aplicándola a ho-
teles y apartamentos turísticos. 

Esa tasa, tal como explicó el alcalde 
de Sevilla, José Luis Sanz, solo se pon-
dría en marcha si la pide el sector y se 
dedicará a tres aspectos muy defini-
dos: la promoción turística, inversio-
nes en los barrios y la rehabilitación 
del patrimonio, lo que podría tener 
como efecto en este último capítulo dis-
poner de una financiación extra que 
podría agilizar las obras. 

Por poner un ejemplo, con lo recau-
dado en un año por la tasa turística, 
esto es, unos 25 millones de euros, se 
podría acometer la restauración com-
pleta del convento de Santa Clara, que 
el Ayuntamiento cifra en 14,4 millones 
de euros, y quedaría aún dinero para 
hacer frente a los 3,5 millones de euros 
que tiene de coste la rehabilitación com-
pleta de la muralla de la Macarena. 

Desde la Consejería de Turismo, Cul-
tura y Deporte no están por la labor de 
implantar la tasa turística, en el con-
vencimiento de que el vaciamiento de 

los centros urbanos es una «leyenda 
negra» y que lo ideal sería extender el 
turismo a todos los barrios de la ciu-
dad. La medida cuenta también con el 
rechazo de hoteleros y los propietarios 
de viviendas turísticas. 

Sin embargo, los 3,8 euros que se co-
braría por pernoctación en hoteles de 
cuatro y cinco estrellas, y los 2,3 euros 
en el resto de establecimientos, redun-
darían en unos 25 millones para las ar-
cas municipales, que se podrían rein-
vertir, además de en promoción turís-
tica, en patrimonio y equipamiento 
para los barrios. Dos aspectos que po-

drían revertir en mejoras en el turis-
mo, tanto en la apertura de monumen-
tos ahora cerrados, como la antigua 
iglesia de San Hermenegildo, o la pues-
ta en marcha de infraestructuras, como 
el proyecto de soterramiento del paseo 
Colón o de San Lázaro en la Ronda Ur-
bana Norte. 

En el caso de la iglesia de San Her-
menegildo, en la que actualmente se 
está interviniendo en sus cubiertas, tie-
ne un presupuesto de obras estimado 
de 1,8 millones de euros, a cuya conclu-
sión se podrá formalizar la cesión acor-
dada por el Ayuntamiento de ceder este 

espacio durante cincuenta años a la 
Fundación Focus Loyola. 

Otras obras que podría agilizar el 
Ayuntamiento con esta tasa turística 
son la rehabilitación del monasterio de 
San Jerónimo, con 1,8 millones de eu-
ros; el inmueble patrimonial de la fá-
brica de vidrio La Trinidad, con 5,7 mi-
llones presupestados; y las naves de 
Renfe, con 2,5 millones de euros. 

Muchas de estas obras llevaban dos 
décadas de espera, como sucede con 
San Hermenegildo, mientras que otras 
se han puesto en marcha logrando fi-
nanciación externa, como, por ejem-
plo, el proyecto de rehabilitación de la 
Fábrica de Artillería, donde se han in-
vertido 21 millones, la mayor parte de 
ellos fondos europeos. 

En el apartado de inversiones de ba-
rrios, la tasa turística permitiría con-
tinuar el paseo de Torneo hasta San Je-
rónimo. Hay que recordar, en ese sen-
tido, que el tramo entre la estación de 
Plaza de Armas y el puente de la Bar-
queta tuvo un coste de 4,48 millones de 
euros. 

En el capítulo de inversión turísti-
ca, hay que recordar que el Pleno del 
Ayuntamiento aprobó recientemente 
inyectar 4,7 millones a la empresa mu-
nicipal Contursa. Otros organismos que 

Rehabilitación de la 
Fábrica de Artillería 

Hasta la fecha se han destinado 
para la Fábrica de Artillería, con el 
objetivo de convertirlo en un gran 

contenedor cultural, 30 millones de 
euros financiados mayoritaria-

mente con fondos europeos.

1
Culminar el convento de 

Santa Clara 

El nuevo equipo de gobierno tiene 
proyectadas en cinco fases lo 
que queda por restaurar de 
Santa Clara, con un coste 

estimado de 14,4  
millones.

2
La muralla de la 

Macarena 

Es otra de las obras que podría 
haber agilizado el Ayuntamien-

to si hubiera tasa turística y 
en la que se ha invertido, 

con ayuda del 1,5% 
Cultural, 3,6 millones.

3
Mejoras en la plantilla y 

vehículos de Lipasam 

La empresa pública Lipasam 
también se podría beneficiar de la 
tasa turística, que recientemente 
hizo frente a la compra de nuevos 
vehículos y contenedores por un 

valor de 6,2 millones.

4

Obras que, en muchos casos, 
acumulan retrasos podrían  agilizarse  
si el Ayuntamiento lograra implantar 
la tasa turística en hoteles y 
apartamentos turísticos

Los proyectos que 
se pagarían con 
los 25 millones de 
la tasa turística

Obras en la Fábrica 

de Artillería. Abajo, 

la Ronda Urbana 

Norte a la altura de 

la glorieta de San 

Lázaro  // MANUEL GÓMEZ 

/RAÚL DOBLADO

PROYECTOS  
QUE SE  

PODRÍAN  
FINALIZAR

10
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SANTI GIGLIOTTI

Plantilla de la Policía 
Local 

El aumento en la última década del 
presupuesto de horas extras para 
la Policía Local, se podría abordar 
con fondos de la tasa. En 2023 se 
pagaron 6,2 millones de euros en 

concepto de productividad.

5

Continuar las obras del 
paseo de Torneo 

La reurbanización del paseo de la 
calle Torneo, de Plaza de Armas a 

Barqueta, se llevó a cabo por la 
anterior corporación con un coste 
de 4,48 millones. La tasa turística 

premitiría continuar con las obras.

6

Reurbanización de la 
Plaza Nueva 

Es uno de los proyectos que quiere 
llevar a cabo el alcalde, dentro del 
llamado ‘Eje central’, que pretende 

dar una imagen unificada desde 
ese enclave a la Puerta de Jerez.

7

Culminar la reapertura 
de San Hermenegildo 

Se está actuando sobre las cubier-
tas, con una inversión de 1,8 millo-

nes de euros. Tras su finalización, el 
Ayuntamiento cederá el edificio a la 

Fundación Focus Loyola.

8

Obras de infraestructuras 
en los barrios 

Uno de los proyectos el alcalde que 
podría permitir la tasa es el 

soterramiento de San Lázaro en la 
Ronda Urbana Norte.

9

Contursa y promoción 
turística 

La tasa permitiría una mayor 
liquidez a empresas públicas como 
Contursa, que recibió recientemen-

te 4.7 millones del Ayuntamiento.

10podrían beneficiarse de estos fondos 

son Lipasam, que invirtió recientemen-

te 6,2 millones en nuevos vehículos y 

contenedores; e, incluso, la Policía Lo-

cal, a cuyos agentes se le abonó el pa-

sado año 6,2 millones en concepto de 

productividad.

Más información en las páginas de 
Andalucía
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Se llame tasa turística o impuesto, es 
obvio que Sevilla necesita ingresos para 
dar a los viajeros sus servicios públicos  

H
AY dos grandes asuntos en los que Sevilla 

lleva años de retraso: la gestión del turis-

mo y la configuración metropolitana. Am-
bos concomitan porque están condicio-

nados por la transformación sociológica de la ciu-

dad y por su necesidad económica. Pero aquí andamos 

metidos en la duración de la Feria. Y pasan los años 

sin que se ponga sobre la mesa un proyecto sobre lo 

que queremos que sea Sevilla dentro de dos déca-

das. El tiempo nos pasará por encima y seguiremos 

deleitándonos con nuestro ombligo, pero el desarro-

llo de la cuarta capital española es una obligación 

común, de todos, no sólo de los políticos, si quere-

mos que nuestras siguientes generaciones tengan 

un porvenir aquí sin necesidad de emigrar, como ya 

ocurre ante la flagrante falta de oportunidades. El 

turismo es nuestro principal motor económico, nos 

guste o no. Los movimientos turismofóbicos son, 

por tanto, antisevillanos. Una industria que repre-

senta el 20 por ciento de nuestro Producto Interior 

Bruto necesita un plan regulatorio para garantizar 

la convivencia, el sostenimiento de los precios del 

alquiler y la viabilidad de los servicios públicos. Es 

una evidencia que el Centro se ha masificado de vi-

sitantes en los últimos años, de ahí la proliferación 

de establecimientos extrahoteleros, principalmen-

te los pisos turísticos. Y como no se le pueden po-

ner puertas al campo, vamos al menos a desbrozar-

lo. La tasa turística cumple en esto una función cru-

cial porque supone la generación de ingresos que 

garantizarían los servicios sin coste para los sevi-

llanos —limpieza, seguridad, conservación del pa-

trimonio o incluso incremento de la oferta de ocio— 

y porque, al mismo tiempo, contrapesaría el exceso 

de visitantes. Es decir, se trata de una herramienta 

que, además de sufragar los gastos ocasionados, per-

mite controlar los aforos. Obviamente, los hoteleros 

están en contra. Los sectores directamente implica-

dos en cualquier tipo de medida siempre se oponen. 

Pero se gobierna para toda Sevilla, no para una par-

te. Por eso el Ayuntamiento la promueve, aunque 

por el momento con el reparo de la Junta, que no ve 
claro que el resto de andaluces paguen un extra por 

visitar su propia tierra. Y que subraya la diferencia 

técnica entre tasa e impuesto, al que no se opone. Se 

llame como se llame, el coste de los servicios públi-

cos que genera esta actividad debe recaer sobre los 

consumidores y el sector, nunca sobre los vecinos. 

El otro gran atraso es el de la administración me-

tropolitana, eso que ahora llaman ‘gran conurba-

ción’. Toda la corona de la capital conforma un solo 

núcleo de un millón y medio de habitantes. Es ne-

cesario, por tanto, un proyecto de ciudad con trans-

portes que abarquen todo su extrarradio, desde el 

Aljarafe a Dos Hermanas y Alcalá. Sin autobuses me-

tropolitanos, una red de metro que integre a los mu-

nicipios que componen este conglomerado y un sis-

tema fiscal homogéneo para todos que sirva para 

coordinar la limpieza y la seguridad, Sevilla acaba-

rá muriendo de éxito. El que no lo vea está ciego. O 

tiene un ombligo más grande que Sevilla, área me-

tropolitana incluida.

Quién paga el turismo

ALBERTO 
GARCÍA REYES

LA ALBERCA
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Conclusiones 

relevantes 

El consejero de Turismo 

presentó ayer en Sevilla 

un estudio sobre la 

percepción de los residentes 

acerca del turismo en Andalucía, 

al que le otorga un 95,5% de confianza y que ha 

dejado conclusiones relevantes. Por un lado, 

que el 91% de los encuestados considera que el 

turismo tiene un impacto positivo en sus 

municipios, y por otro, que apenas el 16% 

apoya la implantación de una tasa turística. 

Consejero de Turismo, Cultura y Deportes
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JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

Corría el años 2011 cuando la enton-
ces titular del Juzgado de Instrucción 
número 6 de Sevilla, Mercedes Alaya, 
abría las diligencias que darían ori-
gen a uno de los mayores casos de co-
rrupción que se han registrado en este 
país en las últimas décadas. Nacía así 
el caso de los ERE, por el que se ter-
minaría juzgado y condenando a la 
cúpula socialista en la Junta de An-
dalucía durante una década, y se ave-
cinaba una tormenta perfecta sobre 
el trabajo de los tribunales de la ca-
pital, que supera ya los doce años. Los 
estragos de las macrocausas se siguen 
notando en las secciones penales de 
la Audiencia Provincial: hay 137 ca-
sos aún por juzgar.  

Éste es uno de los principales argu-
mentos esgrimidos en el informe apro-
bado por la mayoría del pleno de la 
sala de gobierno del Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía para elevar 
las necesidades de creación de plazas 
judiciales en la planta de Sevilla capi-
tal y provincia, como detallaba este 
periódico este fin de semana.  

En dicho informe, que contó con 
14 votos a favor por los ocho que res-
paldaron a la propuesta del presiden-
te del Alto Tribunal andaluz, Loren-
zo del Río, proponía la creación de 
medio centenar de nuevas plazas, 
mientras que el plan ‘oficialista’ se 
quedaba en 28.  

El planteamiento de la mayoría ar-
gumentaba sus números, sobre todo 
los referentes a la Audiencia de Sevi-
lla, en dos factores. El objetivo es crear 
una nueva sección penal que venga a 
asumir parte de la carga de las cua-
tro ya existentes (primera, tercera, 
cuarta y séptima).  

Además, se propone que un magis-
trado se incorpore a la séptima, que 
preside casualmente Mercedes Ala-
ya, para poder doblar la sala.  

A juicio de la mayoría del pleno de 

la sala de gobierno del TSJA, las sec-
ciones penales de la Audiencia viven 
una situación especial. En los últimos 
años se ha producido la salida, sea 
por concurso voluntario, sea por ju-
bilación también voluntaria, de va-
rios magistrados, lo que constituye 
«un claro indicio de una situación de 
presión» sobre los magistrados de es-
tas secciones que ha de ser atajada, 
buscando una solución que, más allá 
de situaciones coyunturales, permi-
ta abordar de forma definitiva y es-
table la carga de trabajo que pende 
sobre estos órganos. 

El Consejo General del Poder Judi-
cial fija un criterio orientativo de 300 
asuntos por magistrado y año para 
las secciones penales de Audiencias 
como carga de trabajo referencial. Ac-
tualmente en Sevilla, dos secciones 
penales lo superan y otra se queda al 
borde de hacerlo.  

El segundo factor que se señala en 
la memoria de 2023 del Tribunal Su-
perior de Justicia de Andalucía es la 
carga de trabajo pendiente, que va re-
lacionada de forma indisoluble a la 
propia naturaleza de los asuntos que 

se están abordando: las macrocausas, 
cuya complejo desarrollo y resolu-
ción «está dificultando de modo no-
table» el desenvolvimiento de estas 
secciones, generando un horizonte 
de resolución de estos procedimien-
tos que «se dilatará años de seguirse 
con el actual régimen de enjuicia-
miento». 

En efecto, a día de hoy hay 23 asun-
tos de esta naturaleza con fecha se-
ñalada para su celebración, constan-
do que se alargan hasta junio de 2026; 
21 causas elevadas a la espera de se-

Las macrocausas 
bloquean la 
Audiencia: 137 
juicios a la espera
∑ La memoria del TSJA alerta del riesgo 

de colapso si se mantiene este sistema 
de enjuiciamiento de estos casos 

∑ La resolución de estas causas «está 
dificultando de modo notable» el 
trabajo de las secciones penales

Actualmente se 

celebra el juicio 

contra la cúpula 

de UGT-A  // EFE

Hay 23 causas con fecha de 
señalamiento para la 
celebración de la vista oral, 
que alcanzan ya el mes de 
junio de 2026 

Actualmente, por ejemplo, 
sólo tres secciones asumen 
juicios de los ERE, porque 
la Sección Séptima se 
dedica a resolver recursos
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ñalarse su fecha de juicio; 27 cau-

sas calificadas y a la espera del dic-

tado de auto de apertura de juicio 

oral; 66 causas en fase de instruc-

ción, sea con auto de transforma-

ción en procedimiento abreviado 

ya dictado, sea a la espera de su 

conclusión, es decir, 137 causas a 

la espera de su enjuiciamiento.  

De ellas, una tercera parte se con-

sidera de una duración de entre tres 

y cuatros meses; del resto, dos se 

prevén de hasta un año de dura-

ción, alguna de más de esos cua-

tros meses y, en todo caso, proce-

dimientos de naturaleza compleja. 
Todos estos asuntos serán afron-

tados, de seguirse con la tónica ac-

tual, por sólo tres secciones pena-

les, pues la Sección Séptima es la 

dedicada en exclusiva a la resolu-

ción de centenares de recursos con-

tra los autos dictados en la fase de 

instrucción de este ingente núme-

ro de macrocausas, sobre todo las 

derivadas de los ERE. 

«Es evidente que ello llevará a 

plazos inasumibles de resolución 

de asuntos de notables trascenden-

cia social y que conllevará, además, 

el colapso de la Audiencia Provin-

cial», concluye la mayoría de la sala 

de gobierno del TSJA, por eso se 

propone la creación de esta nueva 

sección que permitirá paliar la si-

tuación creada.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 28

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/05/2024

 España

 27 545 EUR (29,661 USD)

 482,92 cm² (77,5%)

 7732 EUR (8326 USD) 

SORAYA FERNÁNDEZ 
SEVILLA 

Casi 300 cámaras de circuito cerrado 
de televisión en los caminos, 244 uni-
dades de toma de datos, 13 drones, 
cuatro helicópteros y 3.200 efectivos 
de las Fuerzas y Cuerpos de Seguri-
dad del Estado. Es el dispositivo de 
seguridad ciudadana, prevención de 
accidentes y ordenación del tráfico 
que será desplegado este año duran-
te la Romería del Rocío, el plan deno-
minado ‘Rocío Seguro’, que fue ayer 
presentado en Huelva por el delega-
do del Gobierno en Andalucía, Pedro 
Fernández.  

El representante del Gobierno en 
la región aseguró que será el disposi-
tivo «más tecnológico de los últimos 
años» y que permitirá «ordenar el trá-
fico para los 342.726 desplazamien-
tos de corto y largo», al tiempo que 
«acompañará y velará por la seguri-
dad del millón de personas que este 
año peregrinarán hasta la Aldea a tra-
vés de las ocho provincias andaluzas, 
con especial relevancia en Cádiz, Huel-
va y Sevilla. 

Este plan de actuación estará divi-
dido en dos zonas: los caminos y la 
Aldea. Así, desde mañana, las 127 her-
mandades filiales, más 72 no filiales 
y asociaciones, estarán acompañadas 
en todo momento por estos medios a 
través de los caminos hasta su llega-
da a la ermita y, a partir del lunes 20, 
en el regreso, concretamente hasta el 
24 de mayo, momento en el que que-
dará desactivado el dispositivo. 

Dentro de la Aldea, desde el jueves 
16 de mayo hasta el lunes 20 queda-
rá prohibida la entrada de vehículos 
a motor a partir de las 15.00 horas del 
jueves hasta las 15.00 horas del lunes, 
lo que estará controlado por nueve 
puntos, siete a cargo de unidades de 
Seguridad Ciudadana y otros dos por 
Tráfico. 

El apoyo profesional lo ofrecerán 
3.200 efectivos de las Fuerzas y Cuer-
pos de Seguridad del Estado, en con-
creto 2.591 agentes de Guardia Civil, 
435 funcionarios de la Policía Nacio-
nal, un centenar de técnicos de la DGT, 
y personal de Protección Civil. 

La Guardia Civil activará además 
el Equipo Pegaso, especializado en 
aeronaves no tripuladas, que incor-
pora drones e inhibidores de drones 
y que se centrará en labores de vigi-
lancia en la Aldea las 24 horas del día, 
permitiendo una visualización en 
tiempo real. 

También serán desplegadas redes 
propias de telecomunicaciones de alta 
velocidad y vía satélite, un repetidor 
de refuerzo de comunicaciones en Mo-
rón de la Frontera, en Sevilla, el equi-
po de seguimiento en tiempo real y en 
abierto del Punto Nacional de Infor-
mación de las previsiones y las inci-
dencias de la DGT, 283 paneles de men-
saje variable y 15 estaciones meteoro-
lógicas. 

Alertas y Puntos Violeta 
Pedro Fernández recordó que, además,  
los peregrinos también podrán comu-
nicar cualquier situación crítica a tra-
vés de la app @alertcops o, en caso de 
violencia de género, contarán con tres 
Puntos Violetas, uno en el Vado del 
Quema, otro en Sanlúcar de Barrame-
da y otro en la Aldea, al que podrán acu-
dir y denunciar durante las 24 horas 
del día. 

La directora general de Protección 
Civil y Emergencias del Ministerio del 
Interior, Virginia Barcones, llamó por 
su parte a la adopción de medidas de 
autoprotección por parte de los pere-
grinos «como parte fundamental para 
que la romería transcurra con norma-
lidad y sin incidentes». 

Todo este dispositivo se complemen-
ta con Es Alert y 112 INVERSO, siste-
mas de avisos a la población a través 
de la telefonía móvil ante emergencias. 

En la reunión de coordinación del 
dispositivo Rocío Seguro estuvieron 
también los delegados del Gobierno de 
Cádiz, Huelva y Sevilla, el jefe de la IV 
Zona de la Guardia Civil y los jefes su-
perioresde la Policía Nacional de An-
dalucía Occidental y Oriental. 

Todo esto en lo que respecta a la se-
guridad pura y dura ya que para las 
emergencias, la Junta de Andalucía ac-
tiva el denominado Plan Romero y que 
este año incorpora como novedad la 
Inteligencia Artificial con una App pen 
la que los peregrinos podrán hacer con-
sultas sobre el camino oy el dispositi-
vo sobre las que obrendrán respuestas 
«con un lenguaje coloquial y natural 
gracias a algoritmos avanzados que 
nos darán respuestas precisas y rele-
vantes en tiempo real mientras hacéis 
el camino», según indicó hace unas se-
manas el consejero de Interior, Anto-
nio Sanz durante la presentación de 
este dispositivo. 

También se dispondrá de un nuevo 
visor cartográfico para móviles que 
mostrará las vías de evacuación en caso 
de emergencia y que estará disponible 
para los alcaldes de carretas y herma-
nos mayores, y que también servirá 
para facilitar recorridos alternativos 
a las hermandades en caso de que fue-
ra necesario por cualquier incidencia 
o emergencia. 

La Consejería de Sostenibilidad, Me-
dio Ambiente, y Economía Azul, por su 
parte, hizo públicas el pasado domin-
go las condiciones de tránsito de las 
hermandades dado que una parte im-
portante de los desplazamientos see 
realizan a través de Doñana. El objeti-
vo es garantizar el ordenado desarro-
llo de la peregrinación y «su compati-
bilidad con la conservación de este en-
torno natural. 

Tecnología de vanguardia y más 
de 3.000 agentes para el Rocío

∑ El dispositivo velará 
por la seguridad del 
millón de personas 
que movilizará la 
romería de este año

La Virgen del Rocío, ya entronizada en su paso para la Romería  // MANUEL GÓMEZ

La Armada española no podrá 
prestar este año el servicio de 
barcaza que tradicionalmente 
ofrecía en Bajo de Guía, en 
Sanlúcar de Barrameda, para 
que las hermandades puedan 
cruzar el río. El motivo es que 
dicha embarcación figura en el 
despliegue que realiza en estas 
fechas el Ejército en unas 
maniobras de la OTAN, por lo 
que no estará disponible para su 

cita anual con las hermandades 
de la provincia de Cádiz. La 
ausencia de este servicio esencial 
obliga a la subdelegación del 
Gobierno a buscar una posible 
solución. Las hermandades de la 
provincia gaditana, así como sus 
peregrinos, atraviesan el Guadal-
quivir en barco y se adentran en 
el Coto tras ser transportados 
muchos de ellos en esta embarca-
ción militar. 

La Armada no pondrá la barcaza en 
Sanlúcar al estar de misión con la OTAN
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SORAYA FERNÁNDEZ 
SEVILLA 

«Tenemos en frente a Gibraltar, la ter-
cera renta per cápita del mundo, mien-
tras que La Línea es la ciudad con más 
de 50.000 habitantes con el nivel de ren-
ta, empleo y de esperanza de vida más 
bajo de España. Y no lo digo yo, lo dice 
el Instituto Nacional de Estadística». Es 
el argumento dado ayer por el alcalde 
de La Línea de la Concepción, Juan Fran-
co, del partido localista La Línea 100x100, 
para exigir al Gobierno de España in-
formación sobre las negociaciones que 
se están manteniendo para firmar un 
tratado que propicie el encaje de la co-
lonia británica tras el Brexit, un proce-
so que acumula ya cuatro años y que se-
gún el Ejecutivo está muy próximo a ser 
firmado. Tras estas críticas, que se su-
maron a las realizadas por la Junta de 
Andalucía y por otros alcaldes como el 
de Algeciras, José Ignacio Landaluce, el 
Ministerio de Asuntos Exteriores con-
vocó formalmente ayer la reunión que 
había anunciado:  se celebrará el lunes 
en Madrid con presencia de la Junta de 
Andalucía, los ayuntamientos del Cam-
po de Gibraltar y la Mancomunidad.  

Tras unos meses guardando un pru-
dencial silencio, el alcalde de La Línea 
estalló ayer.  Expresó su «tremenda» 
preocupación y la de los habitantes de 

La Línea por el contenido de las nego-
ciaciones y por cómo pueden afectar al 
municipio que linda con Gibraltar y que 
más depende de la colonia británica. 
«Parece ser que el acuerdo del Brexit 
para Gibraltar, que llevamos ocho años 
esperando, está a punto de cerrarse. La 
preocupación que tenemos en La Línea 
es máxima porque no tenemos infor-
mación de ningún tipo más allá de la úl-
tima reunión que tuvimos hace casi dos 
años. Ya en 1969 padecimos las conse-
cuencias del cierre de la Verja y no nos 
gustaría encontrarnos en una reedición 
de aquella situación. En ningún momen-
to se nos ha dado voz ni se nos ha con-
sultado ni tenido en cuenta», se lamen-
tó. Juan Franco insistió en que le preo-
cupa que se cierre un acuerdo «en falso 
y se deje de lado «el futuro de nuestra 
ciudad. Tememos encontrarnos con un 
acuerdo publicado en el BOE sin que se 
haya tenido en cuenta al único munici-
pio de la Europa continental que linda 
con una frontera Brexit». 

11.000 trabajadores 
En este sentido, recordó que la econo-
mía de esta ciudad gaditana, «nos gus-
te más o menos», tiene una enorme de-
pendencia de Gibraltar: «Tenemos a 
11.000 personas residiendo en La Línea 
que diariamente cruzan la Verja para 

trabajar en el Peñón y que luego hacen 
su vida en nuestra ciudad. Desconoce-
mos si se está hablando sobre la desi-
gualdad de pensiones que perciben es-
tos trabajadores transfronterizos. El 
tercio de la facturación de la empresa 
local depende del cliente gibraltareño. 
No sabemos qué va a pasar con el uso 
del aeropuerto. Se quiere eliminar la 
Verja y nos podemos encontrar con 
32.000 personas al otro lado que podrán 
pasar sin problemas, por lo que nos po-
demos vercon 15.000 vehículos por nues-
tras calles, lo que puede originar un pro-
blema de movilidad. Además, hay un di-
ferencial aún relevante en los precios 
del tabaco y nos preocupa que el con-
trabando se acabe multiplicando de una 
forma exponencial». Agregó que no quie-
re «ni pensar» en el negro futuro que le 
espera a la ciudad si no se firma el tra-
tado que la tenga en cuenta y se opta 
por un Brexit duro en Gibraltar. «Ten-
dría que dimitir e irme a casa porque 
sería insoportable», dijo. 

Por todo ello, anunció que iba a re-
mitir una carta al ministro de Exterio-
res, José Manuel Albares, para solicitar 
una reunión. «Hemos mantenido una 
lealtad institucional máxima. Este equi-
po de gobierno nunca se ha pronuncia-
do sobre aguas territoriales porque en-
tendemos que no nos toca, aunque tam-
bién podemos hablar de los problemas 
que han tenido nuestros pescadores en 
las aguas aledañas al Peñón, y digo ale-
dañas por que no sé de quién son; y es-
tamos en medio de una ensalada de in-
tereses de política exterior, de Estado. 
Debemos una lealtad al Gobierno de Es-
paña pero todo tiene un límite». 

El Gobierno informa el lunes sobre 
Gibraltar a los alcaldes y a la Junta

∑ La convocatoria oficial  
se produce tras las 
críticas al Ministerio 
por su «opacidad»

El alcalde de La Línea 
estalló por la falta de 
información: «Debemos 
lealtad al Gobierno pero 
todo tiene un límite»

Imagen de la Aduana de La Línea con Gibraltar, que podría desaparecer si se firma un tratado  // SERGIO RODRÍGUEZ
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R. VÁZQUEZ 
SEVILLA 

El estudio de arquitectura sevillano Prác-
tica, formado por Jaime Daroca, José 
Mayoral y José Ramón Sierra, ha con-
cluido con éxito entre los profesionales 
y especialmente entre el público local 
el proyecto de regeneración y renatura-
lización de las riberas del río Somes a 
su paso por la ciudad rumana de Cluj-
Napoca. Los entonces emergentes ar-
quitectos ganaron en 2017 un concur-
so internacional abierto, convocado por 
el Ayuntamiento de la ciudad, con el que 
se pretendía volver a darle la cara a un 
recorrido de 15 kilómetros del río en la 
considerada capital extraoficial de Tran-
silvania. «Durante la época comunista 

se le había dado la espalda» a este paso 
fluvial que comprende el centro histó-
rico, zonas industriales y barrios resi-
denciales de los años 60, 70 y 80. 

El estudio ha coordinado a un am-
plio grupo de colaboradores interdis-
ciplinares e internacionales, con los 
que ha implementado la arquitectu-
ra, el paisajismo, la ingeniería y la ur-
banización de la infraestructura del 
curso del Somes a su paso por esta 
ciudad de 300.000 habitantes. Las 
ideas de estos jóvenes profesionales 
y sobre todo su ejecución, contrastan 
con el estado actual de las riberas del 
río Guadalquivir en el Paseo Juan Car-
los I en Sevilla aunque, reconocen los 
arquitectos, se han dado pasos muy 
importantes desde la regeneración 
por la Expo del 92 y su posterior aban-
dono. «De un tiempo a esta parte se 
han acometido proyectos muy nota-
bles como el de Tabacalera o incluso 
las proyecciones en Navidad, como 
sevillano estoy muy contento», dice 
José Ramón Sierra. No obstante, este 
arquitecto aboga en la capital hispa-

lense por una de las claves de su pro-
yecto en Rumanía: la renaturalización 
de las márgenes del río. Esto es, ma-
yor atención al ecosistema. «Hemos 
optado por cubrir con piedra para ha-
cer actividades, pero parte de ese te-
rreno debería ser para ganar más es-
pacios verdes. En la actualidad, hay 
poco margen para la flora y la flora, 
pero sería muy interesante desde el 
punto de vista natural». 

La obra ideada por estos jóvenes se-
villanos en Rumanía, terminada en 
tiempo y forma gracias a las condicio-
nes que impone la consecución de fon-
dos europeos, sobresalió entre más de 
un centenar de propuestas, muchas de 
ellas internacionales. Desde Madrid 
Río, está considerada como una de las 
obras civiles más grandes en Europa.  

«Estamos muy satisfechos con la 
acogida de la ciudad y también por 
cómo han valorado el proyecto a nivel 
internacional. Ha tenido una repercu-
sión mayor de la que creíamos», desta-
ca José Ramón Sierra, uno de los inte-
grantes del estudio, que en los últimos 
años cabalga entre Sevilla y Madrid, y 
visitas continuas a la ciudad rumana 
de la que al principio desconocían todo 
por completo. El reto consistía en con-
vertir la «cicatriz» de un río nada inte-
grado en un banda conectada de espa-
cio público en la que se ha impulsado 

la movilidad sostenible y que ha reper-
cutido en la ecología de la ciudad.  

El Somes o el Guadalquivir como es-
pacio social pero con un profundo res-
peto al medioambiente. Así, el proyec-
to Cluj-Napoca entiende el río como 
un corredor verde capaz de conectar 
otros espacios públicos cercanos gra-
cias a la incorporación de una red de 
caminos, carriles bici y puentes peato-
nales. El curso del río adquiere grosor, 
dando lugar a un conjunto de nuevos 
espacios públicos: aparcamientos con-
vertidos en plazas con vistas al río y 
orillas que incorporan playas y gradas.  
Ello se consigue gracias al ensanche 
de la sección fluvial, que sirve de so-
porte para un sistema de terrazas. El 
trabajo paisajístico de Landlab ha sido 
fundamental también en este plan. «Se 
ha diseñado la plantación de especies 
según la distancia del agua y la que ne-
cesita para vivir», destaca Sierra, ex-
pectante aún porque la naturaleza pue-
de embellecer más este espacio recu-
perado para los ciudadanos. 

Este proyecto, desde que fue idea-
do en 2017, lleva una larga trayectoria 
de reconocimientos. Estuvo invitado 
por el comisario de la muestra, el liba-
nés Hashim Sarkis, en la Bienal de Ar-
quitectura de Venecia en 2021 y un año 
después en la de Lisboa. Ha sido obje-
to de exposiciones y obtenido premios 
de arquitectura en Rumanía. Además, 
es finalista de los Premios FAD de este 
2024, un reconocimiento que entre 
otros han obtenido Norman Foster, 
Rafael Moneo, Eduardo Soto de Mou-
ra o, más recientemente, Luis Mansi-
lla y Emilio Tuñón Álvarez por la Ga-
lería de las Colecciones Reales. 

Arquitectos sevillanos 
ensayan en Rumanía 
un plan para integrar 
el río con la ciudad

∑ Estudio Práctica 
termina en Cluj-Napoca 
la recuperación de una 
ribera abandonada 
como la de Sevilla

El proyecto ha convertido 
aparcamientos en plazas 
con vistas al río y en las 
orillas se han incorporado 
playas y gradas

El proyecto concibe el río como un corredor verde 

que conecta con otros espacios públicos  // ABC
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R. A.  

El secretario general del PSOE de 
Andalucía, Juan Espadas, anun-
ció ayer que 50 senadores de su 
partido, entre los cuales se inclu-
yó, firmarán hoy un recurso de 
amparo para su registro en el Tri-
bunal Constitucional contra el 
último decreto de simplificación 
administrativa que aprobó el Go-
bierno andaluz, el 3/2024, que 

recibió luz verde del Parlamento 
el 6 de febrero. 

En una comparecencia infor-
mativa en Córdoba en el marco de 
un encuentro con la Comisión Eje-
cutiva Provincial, Espadas denun-
ció “claros visos de inconstitucio-
nalidad” de la norma, por lo que 
infirió que se trata de “un recurso 
de amparo justificado”, del que ha 
asegurado que “está firmado por 
un catedrático de Derecho Cons-
titucional que es referente en esta 
materia”. Y es que el escrito se ba-
sa en un dictamen del catedrático 
de Derecho Constitucional de la 
Universidad Complutense de Ma-
drid Tomás de la Quadra-Salcedo. 

Tras recordar que se trataba de 

un decreto-ley que originaria-
mente modificaba 176 normas del 
ordenamiento jurídico autonómi-
co, apeló al hecho de que en ayer 
el Gobierno andaluz ha publicado 
en el Boletín Oficial de la Junta de 
Andalucía (BOJA) la segunda co-
rrección de errores de este decre-
to-ley en el plazo de 15 días. 

El líder de los socialistas anda-
luces argumentó tras estos dos 
episodios que se trata de “una to-
madura de pelo”, antes de presen-
tar a los medios la conclusión de 
que el Gobierno que preside Juan-
ma Moreno “ha aprobado por de-
creto-ley en los dos últimos dos 
años y medio el 72% de las nor-
mas” que ha remitido al Parla-

mento, dato del que ha colegido 
que supone “no tener en cuenta la 
función legislativa que tiene el 
Parlamento”, así como que se tra-
ta de “un abuso del derecho”. 

Espadas apuntó “la soberbia 
de Moreno Bonilla para tomar 
decisiones de manera absolutis-
ta y al margen de la participación 
de cualquier otro”. 

El Gobierno andaluz ha publi-
cado este lunes en el Boletín Ofi-
cial de la Junta de Andalucía 
(BOJA) la segunda corrección de 
errores que hace del Decreto 
3/2024, de 6 de febrero, su últi-
mo decreto de simplificación ad-
ministrativa, y que acomete en el 
plazo de quince días de diferen-
cia entre una y otra. En este caso 
se circunscribe, además de una 
precisión de un importe de 7 eu-
ros de la tasa y precio público del 
análisis de fibra de algodón y al-
godón bruto, a la revisión del 
grado de dependencia.

El PSOE recurre hoy ante el Constitucional 
el decreto de simplificación andaluz
Juan Espadas y otros  

49 senadores socialistas 

firman este recurso de 

amparo contra la norma

EP 

Juan Espadas, en Córdoba.
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ABC 

SEVILLA 

Los exalcaldes socialistas de Los Pa-

lacios y Villafranca Emilio Amuedo y 

Antonio Maestre, así como una inter-

ventora municipal, están llamados hoy 

a sentarse en el banquillo acusados de 

la Audiencia de Sevilla por un delito 

de prevaricación en concurso con un 
delito de malversación derivado de 

una ayuda de 750.000 euros recibida 

por el Ayuntamiento palaciego de la 

Dirección General de Trabajo del fon-

do de reptiles de los ERE, en la etapa 

socialista en el gobierno de la Junta de 

Andalucía.  

En el escrito de acusación de la Fis-

calía, recogido por Europa Press, se 

detalla que los acusados son Emilio 

Amuedo Moral, alcalde de Los Pala-

cios hasta marzo de 2004; Antonio 

Maestre Acosta, alcalde desde junio 

de 2004 hasta 2011; y Trinidad R. V. 

por su papel como interventora mu-

nicipal.  

La Fiscalía Anticorrupción atribu-

ye a los tres acusados un presunto de-

lito de prevaricación en concurso con 

un delito de malversación, solicitan-

do para cada uno de ellos seis años 

de cárcel y 15 años de inhabilitación 

absoluta; así como que conjuntamen-

te, resarzan a la Junta de Andalucía 

con 750.000 euros. 

La causa también se dirigía contra 

los exconsejeros de Empleo José An-

tonio Viera y Antonio Fernández y el 

ex director general de Trabajo Fran-

cisco Javier Guerrero, ya fallecido. To-

dos ellos fueron excluidos de esta cau-

sa concreta al haber sido ya juzgados 

y condenados precisamente por la Sec-

ción Primera de la Audiencia, en la pie-

za política de la macrocausa de los 

ERE.  

La ayuda de 6 millones 

El exconsejero socialista de Empleo 

Antonio Fernández cumple actual-

mente su pena de siete años, once me-

ses y un día de prisión; mientras el ex-

consejero socialista de Empleo y De-

sarrollo Tecnológico José Antonio Viera, 

condenado a siete años y un día de pri-

sión, goza de su lado del tercer grado 

penitenciario por motivos sanitarios 

tras haber cumplido varios meses de 

prisión. 

La Fiscalía relata que en 2003, Fran-

cisco Javier Guerrero como entonces 

director general de Trabajo y Seguri-

dad Social y Emilio Amuedo como al-

calde de Los Palacios firmaron un pro-

tocolo para que la Junta inyectase una 

«ayuda excepcional» de seis millones 

de euros al Ayuntamiento palaciego, 

para la construcción de un centro 

ecuestre según un «plan de viabilidad» 

que «no consta» en dicho protocolo. 

Después, Guerrero firmó un 

convenio con el antiguo Ins-

tituto de Fomento de Anda-

lucía para que el mismo pa-

gase más de 901.000 euros 

al Ayuntamiento de Los Pa-

lacios para el citado proyec-

to, con cargo a la partida 

31L de los presupuestos an-

daluces, toda vez que pos-

teriormente, el Ayuntamien-

to recibió «tres pagos por 
importe total de 750.000 

euros».  

Más al detalle, en 2004 re-

cibió 50.000 euros cuando 

Emilio Amuedo era aún el 

alcalde y ya en 2005, con 

Antonio Maestre como pri-

mer edil, obtuvo sendos pagos de 

200.000 y 500.000 euros. 

«En la tramitación de la cantidad 

recibida se prescindió total y absolu-

tamente del procedimiento legalmen-

te establecido» para las ayudas públi-

cas, indica la Fiscalía, avisando de que 

se trataría de cantidades «nulas de ple-

no derecho» al no responder a ningu-

na base reguladora, no cumplir los cri-

terios de publicidad, concurren-

cia y objetividad ni ser 

acreditado el carácter «ex-

cepcional» supuestamente 

esgrimido. 

Emilio Amuedo y Anto-

nio Maestre, como alcaldes, 

eran «plenamente conscien-

tes de la falta de cumpli-

miento de la legalidad», se-

gún la Fiscalía, que incide en 

que Maestre, sin «intención 
en ningún momento» de de-

dicar los fondos al proyec-

to del centro ecuestre, dio 

al dinero público «destinos 

que no han resultado debi-

damente acreditados y que 

nada tienen que ver» con el 

protocolo de 2003; toda vez que la en-

tonces interventora municipal «no 

puso reparo alguno, permitiendo la 

utilización de los fondos públicos sin 

sujeción al procedimiento legal».

Dos exalcaldes socialistas de Los 
Palacios, al banquillo por los ERE

∑ El Ayuntamiento 
recibió 750.000 euros 
para un centro 
ecuestre en el pueblo

ANTONIO MAESTRE

EMILIO AMUEDO
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El presidente lo inauguró en 2023 
como «reflejo de la apuesta del 

gobierno del PP por una sanidad 
pública y universal»  

N
O llegan buenas noticias desde el Hos-
pital Militar. Fue una de esas espinas 
clavadas en la conciencia de la ciudad, 
archivada en sus abultados asuntos 

pendientes. Mal vendido cuando se encontraba 
en funcionamiento por necesidades de la De-
fensa y abandonado por los mismos que se ma-
nifestaron para reclamar al ministro Trillo y pro-
metieron su remodelación, quedó rodeado por 
la muy autóctona planta del jaramago, las ma-
las hierbas y peores políticos olvidadizos.  

El primer Gobierno de Juanma Moreno lo res-
cató y lo reformó. Las urgencias de la pandemia 
obligaron a una apertura sobrevenida como hos-
pital de emergencia en 2021 y tras una impor-
tante inversión en equipamiento y tres apertu-
ras parciales, el presidente lo inauguró en 2023 
como «reflejo de la apuesta del gobierno del PP 
por una sanidad pública y universal», algo que 
reconoció Moreno «nos compromete a ser efec-
tivos». ¿Digo efectistas? No, dijo efectivos. 

Desde 2021 el presidente ha sacado un buen 
álbum de fotos del Hospital Militar (como lo co-
noce Sevilla), al que cita como uno de sus pro-
yectos «emblemáticos». Con 135 millones de in-
versión, 375 camas y los diez quirófanos «más 
modernos de España», el ‘Militar’ se presenta-
ba como la promesa de una mejora sustancial 
en la asistencia sanitaria pública de Sevilla. El 
ahora llamado Hospital Muñoz Cariñanos, tras 
una tan dudosa como innecesaria consulta po-
pular (ahora tan de moda), era ejemplo del ‘cam-
bio’ que identificaba al Gobierno andaluz.   

Un año después, aquella extraordinaria UCI 
ha quedado sin pacientes y clausurada de for-
ma provisional y de sus 375 camas, luego 250, 
este verano solo estarán operativas 75, de las 
que 20 serán de Medicina Interna. Sin UCI, el 
hospital no puede aprovechar su capacidad qui-
rúrgica en un momento muy delicado de bús-
queda de fórmulas para rebajar las listas de es-
pera. Sienten los profesionales, que un día apos-
taron con esperanza por el nuevo hospital, que 
el ‘Militar’ se ha quedado como el cuarto traste-
ro del Virgen del Rocío, una prolongación en 
acordeón que se abre y cierra en función de que 
haya recursos. En realidad siempre fue depen-
diente en su organigrama y nunca se quiso ha-
blar de su plantilla, aunque llegó a decirse que 
trabajan en el mismo unas 600 personas que na-
die ha visto nunca reunidas allí. 

Todas estas circunstancias, no explicadas 
adecuadamente por la Consejería de Salud, ge-
neran desconfianza sobre la efectividad que se 
comprometía en el proyecto. Comienza a cun-
dir la sensación de fiasco. Si el nuevo hospital 
‘Militar’ era un proyecto emblemático en las ho-
ras de las fotos felices para el presidente, muy 
pronto puede volverse en emblema de su fraca-
so y en acicate para quienes no cejan en el em-
peño de que la gestión sanitaria es el punto más 
débil de su  Ejecutivo. Moreno puede ser en bre-
ve víctima de su propio éxito.

JUAN JOSÉ 
BORRERO

El fiasco del ‘Militar’ 

NO NI NÁ
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S.A. SEVILLA  

La consejera de Salud y Consumo de 

la Junta, Catalina García, llamó ayer 

a la «reflexión» para encontrar so-

luciones que permitan que los mé-

dicos no se queden fuera de la espe-

cialidad una vez que Andalucía ha 

cerrado la adjudicación de plazas de 

Médico Interno Residente (MIR) con 

39 plazas sin adjudicar, todas ellas 

de médico de familia y concentra-

das en las provincias de Jaén, con 31; 

Huelva, con cinco; y Córdoba, con 
tres. 

«Ya le hemos pedido en el Conse-

jo Interterritorial dentro de esa Co-

misión de Atención Primaria que se 

acaba de crear para buscar solucio-

nes que permitan que los médicos 

no se queden fuera de la especiali-

dad y podamos aumentar el núme-

ro de plazas», aseguró ayer a los pe-

riodistas durante su asistencia en 

Jaén capital a unas jornadas de puer-

tas abiertas del 061. 

La consejera incidió en que An-

dalucía es la primera comunidad au-

tónoma en ofertar plazas MIR, espe-

cialmente de medicina familiar y co-

munitaria, y ha sido «la primera vez 

que se quedan plazas sin cubrir en 

Andalucía» porque «en los años an-

teriores en primera convocatoria las 

hemos cubierto todas». 

Por ello, aseguró que desde la Con-

sejería de Salud ya se ha pedido al 

Ministerio de Sanidad que «cambie 

el modo en que se seleccionan las 

plazas, puesto que por parte de los 

MIR existe una protesta encadena-

da de varios años diciendo que algu-

nas de ellas se quedan descubiertas 

por ese modo de elección de las pla-

zas». 

31 vacantes en Jaén 
«Tenemos que seguir mejorando con-

diciones», añadió, aunque matizó 

que en el caso de Jaén, «las plazas 
que se han quedado descubiertas 

son en el distrito Jaén Sur, no en si-

tios de difícil cobertura» y este dis-

trito en cuestión «era el que más pla-

zas ofertaba, que eran 52 plazas, con 

lo cual eso también es algo a tener 

en cuenta». 

«Tenemos un déficit de profesio-

nales y nos vamos a calentar mucho 

la cabeza para que no vuelva a pa-

sar», subrayó la consejera, que agre-

gó que a nivel nacional han sido 3.000 

médicos los que este año se han que-

dado otra vez fuera del MIR y en una 

situación dificultosa con déficit de 

profesionales que «creo que no nos 

lo podemos permitir, nadie». Por ello, 

llamó a «buscar soluciones» para 

que no haya médicos que se queden 

fuera de la especialidad.

La consejera dice 
que Andalucía no 
se puede permitir 
vacantes de 
médicos MIR

SANIDAD
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N.R. SEVILLA 

Sevilla acoge esta semana el 5G Fo-
rum, la séptima edición de uno de 
los eventos de referencia de esta tec-
nología en España, que se inició ayer 
y que cuenta con la participación de 
unos 500 profesionales. 

Este encuentro contó la presen-
tación del nuevo ‘Mapa de 5G de Es-
paña’, que corrió a cargo del subdi-
rector general de la Planificación y 
Gestión del Espectro Radioeléctri-

co, Antonio Fernández-Paniagua. 
«Nuestro compromiso es llevar la 
cobertura 5G a cada rincón de An-
dalucía», sostuvo el consejero de Pre-
sidencia, Interior, Diálogo Social y 
Simplificación Administrativa de la 
Junta de Andalucía, Antonio Sanz, a 
la vez que remarcó «la importancia 
de reducir la brecha digital y llevar 
el acceso a internet de alta velocidad 
a todos los rincones de Andalucía».  

Por su parte, el encargado de IoT 

B2B de Masorange, Miguel Ángel Vic-
toria, explicó las ventajas que apor-
ta el internet de las cosas tanto en el 
mercado residencial como en el em-
presarial, al tiempo que expuso la 
«infinidad» de posibilidades de la 
tecnología 5G.  

 «Queremos llegar al 89% de co-
bertura de 5G en toda España y que 
la red siga teniendo las mejores pres-
taciones, alcanzando 6.000 nodos en 
2024», aseguró el responsable de 
marketing lan y 5G de Telefónica, Án-
gel Álamo. También indicó que el 
proyecto Near-Edge, auspiciado por 
la UE, tiene como objetivo confor-
mar una red de nodos edges que per-
mita «asegurar el servicio de baja la-
tencia en cualquier punto del país».

Más de 500 profesionales se 
citan en Sevilla en el 5G Forum

MAPA 5G EN ESPAÑA
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Cristina Cueto 

Este año, la Feria de Abril se ha 
servido de drones para vigilar el 
real. Además, el recinto ha conta-
do con un despliegue de cámaras 
de videovigilancia para controlar 
aglomeraciones e incidentes. Un 
despliegue en comunicación 
constante con la Policía Local y 
Emergencias Sevilla. Esta aplica-
ción práctica no habría sido posi-
ble sin el 5G. O lo que es lo mismo: 
sin la quinta generación de tecno-
logías de telefonía móvil. Para 
abordar en qué sectores se está 
aplicando, cómo puede mejorar la 

vida de todos y cuál es la hoja de 
ruta hacia el 6G –que no estará 
disponible hasta, mínimo, 2030– 
expertos de todo el mundo se han 
reunido esta semana en Sevilla 
para celebrar la séptima edición 
de la cumbre 5G Forum. 

Esta edición ha cambiado su tra-
dicional sede del Palacio de Con-
gresos y Exposiciones (Fibes) por 
el Auditorio Nissan Cartuja. Allí se 
están dando cita unos 530 profe-
sionales en sus dos jornadas pre-

senciales –ayer y hoy– a los que 
hay que sumar los 300 que se co-
nectan en remoto. “Para el tejido 
empresarial de Sevilla es funda-
mental tener este punto de en-
cuentro anual, actualizarse, saber 
qué se está haciendo fuera y tener 
la oportunidad de verlo en direc-
to”, explicó a este periódico María 
Medina, directora de Medina 
Events y del propio evento. El ob-
jetivo es que “se encuentren todos 
los líderes a nivel mundial. Tene-
mos empresas estadounidenses, 
chinas o europeas, porque lo im-
portante es que todos hablemos el 
mismo idioma y trabajemos en la 
misma dirección para que el 5G 
sea útil para todos”. 

¿QUÉ ES EL 5G? 

Pero, ¿qué es el 5G? El especialis-
ta Ignacio González –considerado 
un gurú en la materia– de la mul-
tinacional estadounidense Red 
Hat apuntó que “el 5G significa co-
nectividad”. No se trata sólo de en-
lazar los teléfonos para que poda-
mos llamarnos, sino de “ir un paso 
más allá”. Este avance pasa por co-
nectar “cosas”, por ejemplo, “todo 
lo relacionado con el tráfico roda-
do o con el de mercancías en un 
puerto”. Admitió que el gran hán-
dicap reside en las zonas rurales, 
aunque afirmó que su llegada a es-
tos territorios será pronta e hizo 
hincapié en que actualmente “no 
hay mucha diferencia entre el 4G 
y 5G a nivel de conectividad”. 

La aplicación práctica del 5G es 

prácticamente infinita. Desde el 
uso de drones para detectar un in-
cendio hasta la utilización de unas 
gafas de realidad híbrida para dar 
clases en remoto, sin olvidar el clá-
sico cánido robot –este año lleva el 
nombre de Roberto– que pronto 
patrullará junto a la Policía Local 
de Málaga. Este último caso es un 
proyecto entre la Universidad de 
Málaga (UMA), Telefónica y la 
empresa Alisys: “La idea es que el 
perro patrulle con la Policía de 
Málaga por las vías de la ciudad e 
identifique a personas, patinetes y 
vigilancia. Todo ello a través del 
5G”, detalló Delia Rico, investiga-
dora posdoctoral en la UMA. Ya 
han hecho una primera prueba en 
la calle Larios y el próximo mes 
tendrán otra.  

También en fase de desarrollo 
está un dispositivo, llamado búho, 
que “teletransporta” gracias a la 
tecnología de Nokia. Álvaro Ville-
gas, director del Laboratorio de 
Realidad Extendida de la compa-
ñía, indicó que el aparato se sirve 
del 5G para capturar la realidad 
–en cualquier lugar del mundo– y, 
a partir de ese momento, cualquie-
ra puede ponerse unas gafas de 

realidad –más híbrida que virtual– 
y  “verse aquí y también hablar con 
nosotros”. Partiendo de ese –ya 
obsoleto– metaverso, Villegas in-
dicó que este aparato apuesta por 
el concepto del realverso. “Puedes 
teletransportar a las personas a 
cualquier lugar del mundo y eso 
tiene aplicaciones en salud o en 
enseñanza”, señaló. De hecho, ya 
se ha probado en un colegio en 
Madrid con una profesora impar-
tiendo clases en remoto.  

Otro proyecto que ya se está im-
plantando es el dron que detecta 
incendios en entornos industriales 
o agrícolas. Raúl Maldonado, di-
rector de relaciones instituciona-
les de MasOrange en Andalucía, 
explicó que cuando el aparato “de-
tecta una anomalía en una zona de 
calor salta la alarma y envía men-
sajes” para dar alerta. Este sistema 
lo están probando en una fábrica 
de Salamanca. 

Hoy continuarán las ponen-
cias, demostraciones y encuen-
tros para pasar, el miércoles, al 
formato online. Una forma de, en 
palabras de la directora de la 
cumbre, “aprovechar las tecnolo-
gías” al máximo. 

FOTOS: JUAN CARLOS VÁZQUEZ 

Una joven hace un simulacro de extinción de incendios en el espacio de la compañía Nokia.

 

El perro robot Roberto que prontó patrullará por las calles de Málaga.

 

  

  

  

Una mirada  
al futuro entre 
drones y robots

l Más de 500 expertos se dan  
cita en el Auditorio Nissan  
Cartuja para abordar los retos    
de las nuevas tecnologías

Participantes. Habrá unos 500 
asistentes presenciales de todo el 
mundo y otros 300 estarán ‘online’

800

 

La Junta de Andalucía pro-
yecta poner en marcha una 
ventanilla única electrónica 
para facilitar la tramitación 
administrativa del despliegue 
de las redes de alta capaci-
dad 5G por parte de los ope-
radores de telecomunicacio-
nes, avanzó ayer el consejero 
de Presidencia, Antonio Sanz. 
El dirigente anticipó un im-
pulso desde la administración 
autonómica a las infraestruc-
turas tecnológicas en Anda-
lucía y mejorar la conectivi-
dad a la fibra óptica y a las 
redes de alta capacidad 5G 
en zonas rurales. La Junta in-
cluirá un inventario de espa-
cios de infraestructuras tec-
nológicas de titularidad públi-
ca en las que los operadores 
podrán desplegar sus redes 
para llevar la fibra óptica y el 
5G a todos los rincones de 
Andalucía.

Mejorar la conexión 
en las zonas 
rurales andaluzas
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E
L Real Betis proyecta 
una reforma de su es-
tadio mediante una 
operación patrimonial 

junto al Ayuntamiento de Sevilla. 
Para entender el proyecto debe-
mos partir de unas claves que nos 
permiten tener un acertado co-
nocimiento de la actuación. 

Un convenio urbanístico cele-
brado en 2004 sirvió de marco 
para el PGOU de Sevilla de 2006, 
que contempló una ordenación 
conjunta del estadio y del solar 
municipal aledaño. La actuación 
conjunta incluye al estadio 
(34.950 metros cuadrados) y la 
parcela municipal aledaña 
(8.308 metros cuadrados), es de-
cir la manzana completa. Es el 
propio PGOU el que dispone que 
sobre ella pueda edificarse un 
complejo edificatorio de unos 
100.000 metros cuadrados de los 
que 30.000 pueden destinarse a 
usos complementarios o coadyu-
vantes (por ejemplo, usos tercia-
rios), permanciendo al uso de-
portivo (equipamiento) el 70% 
de la edificabilidad. 

El Ayuntamiento de Sevilla 
aporta a la operación un bien pa-
trimonial (parcela aledaña) cali-
ficado urbanísticamente como 
equipamiento deportivo privado. 
Es un error pensar esa parcela es 
una zona verde o un aparcamien-
to público, no lo es. 

Al ser un bien patrimonial, el 
Ayuntamiento actúa como un 
propietario más de suelo en una 
actuación de promoción urbanís-

tica. Para la ejecución del proyec-
to, legítimamente, el Ayunta-
miento puede optar por no so-
portar en metálico sus gastos de 
ejecución (la urbanización com-
plementaria del ámbito y de la 
edificación del inmueble), sino 
recibir a cambio de su aportación 
una superficie edificada econó-
micamente equivalente. 

El Ayuntamiento ya optó en el 
convenio por no soportar esos 
gastos en metálico a cambio de 
recibir una superficie edificada 
equivalente. El acuerdo conside-
ró que la superficie aportada 
(8.308 metros cuadrados de sue-
lo) sería compensada con una su-
perficie edificada y terminada de 
3.000 metros cuadrados, además 
de la ejecución de una plaza de 

uso público con una superficie de 
más de 2.500 metros cuadrados. 

¿Son fundados los temores que 
se vierten sobre el proyecto? 
¿Cuáles son las respuestas jurídi-
cas para disipar toda duda? 

Como cuestión de fondo, debe-
rá verificarse que el suelo que el 
Ayuntamiento aporta se corres-
ponde económicamente con la 
superficie edificada que recibirá 
en compensación, y que, además, 
este reparto sea proporcional a la 
participación de ambos propieta-
rios (Ayuntamiento y Betis). 

Como aspecto formal, debe 
asegurarse que el procedimien-
to que se siga para compensar la 
superficie municipal patrimo-
nial aportada, por la superficie 
edificada en el complejo edifi-

catorio, sea acorde con la legis-
lación aplicable. 

La operación que se proyecta 
se adecua a la vigente legislación 
urbanística (Ley 7/2021, LISTA, 
y su reglamento), y a la legisla-
ción patrimonial. 

La ordenación urbanística y el 
tratamiento del ámbito se realiza 
mediante un procedimiento ur-
banístico con garantías y trans-
parencia. Se está tramitando un 
plan urbanístico denominado Es-
tudio de Ordenación (EO), que 
contará con los informes de los 
distintos organismos públicos, 
incluida la evaluación ambiental, 
sometimiento a información pú-
blica, el informe en materia de 
urbanismo de la Junta de Anda-
lucía, y culminará con la aproba-

ción del Pleno municipal. El pro-
pio EO contendrá el análisis eco-
nómico de la operación, quedan-
do reflejada la correspondencia 
entre lo que cada propietario 
aporta con lo que recibe, y la 
compensación de los gastos que 
asumiría el Betis. Aunque presu-
mimos que el convenio estable-
ció una compensación de acuer-
do con unos criterios objetivos, 
este aspecto volverá a ser verifi-
cado de nuevo en el EO con total 
transparencia. 

Desde el punto de vista formal, 
también se dará cumplimiento a 
la legislación en materia de patri-
monio para que se cumplan las 
reglas de disposición de los bie-
nes privativos municipales, que 
para los procesos de ejecución 
urbanística se remite a la regula-
ción urbanística (la LISTA y su re-
glamento). No puede olvidarse 
que por medio de este proceso se 
ejecuta una actuación urbanísti-
ca prevista en el PGOU de Sevilla. 

La legislación urbanística an-
daluza diseña fórmulas específi-
cas para gestionar estas opera-
ciones. Sin ánimo de ser exhaus-
tivo, tras el EO, se redactará un 
instrumento de distribución de 
cargas y beneficios, la creación 
de una entidad urbanística entre 

los propietarios, y se conformará 
un complejo inmobiliario para 
distribuir las unidades registra-
les resultantes y ceder al Ayunta-
miento las zonas públicas. Todos 
estos procedimientos urbanísti-
cos tienen su tramitación y apro-
bación administrativa. 

No podemos obviar que las le-
gislaciones urbanísticas más re-
cientes, entre ellas la andaluza, 
han puesto el énfasis en diseñar 
mecanismos ágiles en la gestión 
del suelo urbano, y este es un 
ejemplo de ello. 

La operación tiene soporte ju-
rídico, y obedece a una opción 
que, como traducción del interés 
general, ya tomó el PGOU de Se-
villa, y que ahora se concreta 
conforme a la legalidad vigente.

DANIEL  
FERNÁNDEZ NAVARRO 

5

  

 

La viabilidad jurídica del nuevo 
estadio Benito Villamarín

l El autor apunta que el estudio de ordenación reflejará lo que aporta y recibe 
cada propietario, y la compensación de los gastos que asumiría el Betis

TRIBUNA DE OPINIÓN

Socio de Cuatrecasas y   
asesor jurídico del Real Betis 
en el proyecto del Estadio

Después se redactará 
un instrumento  
de distribución de   
cargas y beneficios

JUAN CARLOS VÁZQUEZ
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El alcalde de Sevilla,  José 

Luis Sanz, y el edil de Ba-

rrios de Atención Prefe-

rente y Derechos Socia-

les, José Luis García, se 

reunieron ayer con la re-

presentación sindical de 

la plantilla del servicio 

público de ayuda a do-

micilio, que mantiene 

desde hace semanas 

una «acampada» de 

protesta en la Plaza 

Nueva para pedir que 

la gestión del servicio 

sea acometida directa-

mente por el Ayunta-

miento. Sanz se com-

prometió a promover 

un grupo de trabajo 

para analizar la viabi-

lidad de esta demanda.

EL VISTAZO

Reunión de Sanz y 
representantes de 
la plantilla del 
servicio de ayuda 
a domicilio

ABC
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EDITORIAL

Agitar el fango

E
S seguro que Óscar Puente no ocupa el 
Ministerio de Transportes por su co-
nocimiento del sector de las infraes-
tructuras ni su sensibilidad a la hora 

de programar inversiones. Lo ha demostrado 
sobradamente en Andalucía, una región mar-
ginada en la política de obras públicas del Go-
bierno de Pedro Sánchez y en la que el ministro 
se permite despreciar reivindicaciones básicas 
para su articulación territorial, desde la ronda 
de circunvalación SE-40 de Sevilla hasta las co-
nexiones ferroviarias de Huelva o del Campo 
de Gibraltar. Tampoco parece Puente llamado 
por el camino de la diplomacia. Antes o des-
pués su aire faltón y matón allí donde se le po-
ne delante un micrófono y su incontinencia en 
las redes sociales le iba a proporcionar al Go-

bierno algún disgusto. Lo acaba de hacer. Los 
excesos verbales del ministro han abierto una 
crisis diplomática con Argentina, uno de los 
principales socios de España en Hispanoamé-
rica por más que ahora esté presidida por Ja-
vier Milei, un populista cuyas políticas radica-
les despiertan un profundo rechazo en las de-
mocracias occidentales. Pero no es la misión de 
un ministro del Gobierno español arremeter 
contra un mandatario extranjero con argu-

mentos zafios. Cabe preguntarse, por tanto, 
por qué una personalidad del estilo que repre-
senta Óscar Puente ha llegado a ocupar un 
asiento en el Consejo de Ministros. La respues-
ta no ofrece muchas dudas: sus méritos están 
precisamente en su afán descalificador, en su 
presencia constante a la búsqueda de titulares 
provocadores y en el aire chulesco del que hace 
gala. Puente es una pieza más de esos muros de 
polarización que se están levantando en esta 
legislatura y que degradan la política. Pedro 
Sánchez necesitaba alguien que agitara el fan-
go y lo ha encontrado en este ministro de 
Transportes que parece dedicar la mayor parte 
de su tiempo a otros menesteres que no tienen 
mucho que ver con la solución de los proble-
mas de infraestructuras que soporta España.  

Óscar Puente y su aire faltón se  
han convertido en una pieza más  
de los muros de polarización que se 
están levantando en esta legislatura
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FRANCAMENTE, 
QUERIDO 

S
UPONGO que, aunque la masifi-
cación del turismo sea un grave 
problema no solo de Sevilla, a la 
mayor parte de los sevillanos les 

importa tan poco como a Rhett Butler el 
destino de Escarlata O’Hara, ya sea en la 
suavizada versión española (“franca-
mente, querida, me importa un bledo”) o 
la más contundente original (“frankly my 
dear, I don’t give a damn”). Porque de los 
697.233 habitantes de Sevilla solo 57.068 
viven en el distrito Casco Antiguo, cada 
vez más castigado por el turismo masivo, 
y en sus barrios más dañados –Santa 
Cruz, Alfalfa y Arenal– menos de 10.000. 
Los números son los que son, incluso si 
les sumamos los 46.926 vecinos de una 
Triana cada vez más turistificada (Triana 
o morir de éxito titulaba la investigadora 
María C. Puche-Ruiz un artículo publica-
do en este diario). 

Supongo que los 106.490 sevillanos 
del distrito Este-Alcosa-Torreblanca, los 
89.593 de Cerro-Amate o los 74.980 de 
Macarena dirán a los cada vez menos ve-
cinos del centro histórico: “Francamen-
te, queridos, nos importa un bledo” que 
suban los alquileres, que se multipli-
quen los pisos turísticos, que desaparez-
can los comercios de proximidad, que se 
llenen las calles de veladores, que os es-

trangulen los accesos provocando atas-
cos para salir o entrar… ¿Y qué? Mal de 
pocos para bien de muchos. 

El turismo supuso el año pasado el 
principal motor de crecimiento de Espa-
ña –84 millones de visitantes, 108.000 
millones de euros– y en Andalucía gene-
ró 26.000 millones de euros y 400.000 
empleos gracias a que nos visitaron 34,2 
millones de turistas. Con razón, según el 
estudio Percepción de los Residentes hacia 
el Turismo en Andalucía presentado por 
el consejero de Turismo de la Junta, al-
rededor del 90% de los andaluces consi-
dera que tiene un efecto positivo o muy 
positivo en la economía de sus munici-
pios y en la generación de empleo. Y tan-
to: el año pasado 34,2 millones de turis-
tas generaron 26.000 millones de euros. 
En cuanto a Sevilla, 3.018.060 visitantes 
la convirtieron en el séptimo destino ur-
bano español por ingresos. 

Sucede con esto algo parecido –ha-
ciendo excepción de su carácter sagra-
do y celebrativo– a la explotación turís-
tica de la Catedral y el Salvador, solo 
dos templos en una archidiócesis con 
264 parroquias: sería a la economía de 
la diócesis lo que el centro histórico a la 
de la ciudad. Aunque no debería olvi-
darse como termina la fábula de la ga-
llina de los huevos de oro.

La ciudad y los días

CARLOS  
COLÓN

ccolon@grupojoly.com

5

A los 600.000 sevillanos que 
viven fuera del casco antiguo 
les debe importar un bledo 
la masificación turística
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S. C.  

SEVILLA 

La Bienal de Flamenco supera ya las 

10.000 localidades vendidas y cuelga 

el cartel de no hay entradas en ocho 

de sus espectáculos. El alcalde de Se-

villa, José Luis Sanz visitó ayer, jun-
to a la delegada de Cultura, Minerva 

Salas; el director de la Bienal, Luis 

Ybarra; la delegada Territorial de Cul-

tura de la Junta de Andalucía, Carmen 

Ortiz, y el director del Instituto An-

daluz del Flamenco, Cristóbal Orte-

ga, en el trianero Muelle Camarone-

ro, la grabación del flashmob que el 

Ballet Flamenco de Andalucía, bajo 

la dirección de Patricia Guerrero pre-

para para la apertura de la Bienal el 

11 de septiembre.  

En este sentido, Minerva Salas re-

cordó «el altísimo nivel de una pro-

gramación a la que los aficionados 

están respondiendo de forma masi-

va hasta el punto de que en 28 días ya 

se han agotado las entradas de bue-

na parte de las propuestas que vere-

mos en Sevilla en el mes de septiem-

bre». Así, subrayó Salas, «vamos a ce-

lebrar una Bienal histórica, que se 

vivirá en los teatros y también en la 

calle y que arrancará con una gran 

acción participativa con Patricia Gue-

rrero y el Ballet Flamenco de Anda-

lucía como protagonistas y a orillas 

del Guadalquivir». 

Además, ya se han agotado las entra-

das para la inauguración, así como la 

primera de las ‘Noches únicas’ de la Bie-

nal dedicada a la figura de Paco de Lu-

cía bajo el nombre de ‘Caudal’ el 12 de 

septiembre en el Teatro de la Maestran-

za y con artistas como Tomatito, Miguel 

Poveda, Israel Fernández, Aurora Var-

gas, Farruquito, Diego del Morao, José 

del Tomate, Antonio Sánchez, Paquete 

y Piraña. Igual respuesta ha tenido el 

espectáculo de Israel Fernández y An-

tonio El Relojero con “Cantes de otro 

tiempo” en el Teatro Alameda el 22 de 

septiembre. También sold out en los dos 

pases del pianista Dorantes en la igle-

sia de San Luis programados también 

el 22 con el título de Scarlattianas (Tri-

buto a Domenico Scarlatti) como en el 

espectáculo de Raimundo Amador y 

Emilio Caracafé en el Teatro Alameda 

como ‘Noche única’ el 4 de octubre lla-

mado ‘Raimundo Amador, 25 años de 

Noche de flamenco y blues & Emilio Ca-

racafé y su gente’. Por último, llenos tam-

bién los dos pases también como ‘No-

che única’ de María Moreno con ‘Verso 

libre’ el 17 de septiembre; y el primero 

de La Tremendita y La Kaíta que pre-

sentan ‘Matancera’ como estreno abso-

luto, ambos en la Cartuja.

∑ Hay ya ocho 
espectáculos que han 
colgado el cartel de no 
hay entradas

José Luis Sanz, ayer junto a Minerva Salas en el flashmob que se realizó  

con miembros del Ballet Flamenco de Andalucía  // ABC

La Bienal de Flamenco supera 
las 10.000 localidades vendidas
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Redacción  

La Bienal de Flamenco supera ya 
las 10.000 localidades vendidas 
y cuelga el cartel de no hay entra-
das en ocho de sus espectáculos, 
según informó ayer el Ayunta-
miento de Sevilla.  

El alcalde, José Luis Sanz, visi-
tó ayer, junto a la delegada de 
Cultura, Minerva Salas; el direc-
tor de la Bienal, Luis Ybarra; la 

delegada de Cultura de la Junta 
de Andalucía, Carmen Ortiz, y el 
director del Instituto Andaluz del 
Flamenco, Cristóbal Ortega, en 
el trianero Muelle Camaronero, 
la grabación del flashmob que el 
Ballet Flamenco de Andalucía, 
bajo la dirección de Patricia Gue-
rrero prepara para la apertura de 
la Bienal el 11 de septiembre. 

Unas cifras con las que Miner-
va Salas celebró “el altísimo nivel 
de una programación a la que los 
aficionados están respondiendo 
de forma masiva hasta el punto 
de que en 28 días ya se han ago-
tado las entradas de buena parte 
de las propuestas que veremos en 
Sevilla en el mes de septiembre”. 

La edición número 23 de la 
Bienal de Flamenco de Sevilla se 
celebrará del 11 de septiembre al 
5 de octubre del presente año ba-
jo el lema Ole de nuevo y actual-
mente lleva recaudado más de 
325.000 euros con esas más de 
diez mil entradas vendidas. 

Ya se han agotado las localida-
des para la inauguración, así co-
mo la primera de las Noches úni-
cas de la Bienal dedicada a la fi-
gura de Paco de Lucía bajo el 
nombre de Caudal el 12 de sep-
tiembre en el Teatro de la Maes-
tranza. Los Cantes de otro tiempo  
de Israel Fernández y Antonio El 
Relojero; los dos pases del pianis-
ta Dorantes en la iglesia de San 
Luis; el espectáculo de Raimun-
do Amador y Emilio Caracafé; el 
Verso libre de María Moreno; y el 
primer pase del estreno de La 
Tremendita y La Kaíta, Matance-
ra, también han colocado el car-
tel de no hay billetes. 

La Bienal supera las 10.000 localidades vendidas 
y agota las entradas para ocho espectáculos
El Ayuntamiento de 

Sevilla atribuye los datos 

al “altísimo nivel” de la 

programación de la cita

R. GARCÍA / EFE 

María Moreno, en una representación de ‘Verso libre’ en Valladolid.
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M. J. R. RECHI 

SEVILLA 

El Cachorro protagonizará uno de los 

hitos más importantes en el mundo 

de las cofradías de Sevilla. El Cristo de 

la Expiración estará en Roma para par-

ticipar en el Año Jubilar de las cofra-

días decretado por la Santa Sede que 

se celebrará entre el 16 y el 18 de mayo 

de 2025. 

Los hermanos, en cabildo general 

extraordinario celebrado en la tarde- 

noche de ayer, ratificaron la propues-

ta enviada a la corporación por el Papa 

Francisco hace pocas semanas. El acto 

no comenzó a la hora prevista, ya que 

la asistencia al cabildo fue multitudi-

naria, y se alargó porque durante el 

mismo se vivieron momentos de ten-

sión. La junta de gobierno pretendió 

una aprobación por aclamación pero 

la queja de algunos hermanos motivó 

que se acabara votando de forma no-

minativa y a voz alzada. Finalmente, 

resultó mayoritario el sí. De los 382 vo-
tos emitidos, 307 fueron afirmativos, 

63 negativos y 12 abstenciones.     

Durante el cabildo también se dio 

a conocer que tanto el crucificado de 

Ruiz Gijón como la Virgen de la Espe-

ranza de Málaga residirán y recibirán 

culto en los días previos al encuentro, 

esto es, del 14 al 16, en la Basílica de 

San Pedro del Vaticano. La herman-

dad pretende llevar en andas al Ca-

chorro desde allí hasta la carpa que 

se montará para que salga el paso. La 

ubicación de dicha carpa está aún por 

definir. 

Igualmente, el hermano mayor de 

la hermandad de Triana, José Luis Al-

dea, comunicó a los presentes que los 

expertos en patrimonio recomiendan 

que el traslado del Cristo de la Expi-

ración al Vaticano para el jubileo de 

las cofradías sea preferiblemente por 

tierra, en un camión con una empre-

sa especializada en la materia. Aldea 

insistió en que se iban a contar con to-

das las garantías y medidas de segu-

ridad para que la talla vuelva a Sevi-

lla sin ninguna consecuencia. El viaje 
por carretera durará dos días, por lo 

que se estima que la imagen esté en la 

capital italiana el 13 de mayo. 

Otra de las cuestiones que se resol-

vieron ayer durante la reunión de her-

manos fue la que tiene que ver con los 

gastos que supondrá el traslado. El cos-

te de este viaje estará subvencionado 

por patrocinios públicos y privados. Una 

parte correrá a cargo de la Junta de An-

dalucía, a través de la Consejería de Tu-

rismo, el principal apoyo económico. El 

resto de aportaciones vendrán del Ayun-

tamiento e instituciones bancarias. 

Tercer año extraordinario 
La Hermandad del Cachorro recibió a 

primeros de abril, justo acabada la Se-

mana Santa, la invitación por parte del 

Papa Francisco para que una de las de-

vociones más populares de Sevilla re-

presentase a Cristo durante este jubi-

leo y participase, junto a la Esperanza 

de Málaga, en la procesión del 17 de 

mayo. La iniciativa partió de un pro-

yecto de la profesora de la Universidad 

de Málaga Paloma Saborido, única in-

tegrante española en la comisión or-

ganizadora del Año Jubilar. Se trata de 

un plan aprobado por el Dicasterio de 

Evangelización, la encargada de las cues-

tiones de la evangelización en todo el 

mundo, de la constitución y apoyo de 

iglesias particulares.  

Es una institución creada en 2022 

por la fusión entre Congregación para 

la Evangelización de los Pueblos y el 

Pontificio Consejo para la Promoción 

de la Nueva Evangelización, estando 

presidido por el Papa y que contó con 

el visto bueno desde el primer momen-

to de monseñor Rino Fisichella, presi-

dente del Consejo Pontificio de Promo-
ción para la Nueva Evangelización de 

la Santa Sede.  

El de 2025 será pues un nuevo año 

extraordinario para el Cachorro, el ter-

cero de manera consecutiva. En 2023 

protagonizó un Vía Crucis por Triana 

en la Cuaresma por el 50 aniversario del 

incendio. Y semanas después participó 

en el Santo Entierro Grande que se ce-

lebró el Sábado Santo en la capital se-

villana. Este diciembre volverá a salir 

de manera extraordinaria por la mag-

na en la que participarán las devocio-

nes más importantes de la ciudad y de 

la provincia por el cierre del segundo 

Congreso Internacional de Hermanda-

des y Cofradías. Y en poco más de un 

año, el Cristo de la Expiración será la 

imagen que represente al Señor ante 

todo el planeta. 

Los hermanos del Cachorro 
aprueban el traslado del  
Cristo a Roma en 2025
∑ El crucificado irá en 

camión y recibirá culto 
en la Basílica de San 
Pedro los días previos 
a la procesión

El Cristo del Cachorro participará en el Año Jubilar de las cofradías el año que viene  // JUAN FLORES

¿Cómo llegará el paso y la 
imagen a Roma? 

Expertos en patrimonio han 
recomendado el traslado del Cristo 
del Cachorro a Roma por vía 
terrestre. Se estima que el viaje 
tarde dos días, por lo que el 
crucificado llegaría el 13 de mayo. 

¿De dónde saldrá y 
dónde recibirá culto? 
Tanto el Cachorro como la Esperan-
za de Málaga residirán y recibirán 
culto en los días previos a la 
procesión del 17 de mayo en la 
Basílica de San Pedro en el Vatica-
no. Las tallas saldrán de una carpa 
cuya ubicación está aún por definir. 

¿Quién sufragará los 
gastos? 
El traslado del crucificado estará 
financiado por patrocinios públi-
cos y privados. Una parte de los 
gastos correrá a cargo de la Junta 
de Andalucía a través de la Conse-
jería de Turismo. El Ayuntamiento 
de Sevilla e instituciones bancarias 
también harán aportaciones.

CLAVES DEL TRASLADO
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De Cos reprende a  
los bancos por no ofrecer 
las cuentas gratuitas 
para clientes vulnerables 

El Banco de España llama la 

atención a las entidades financie-

ras por no ofrecer lo suficiente las 

llamadas cuentas de pago básicas, 

que son cuentas reguladas por ley 

que deben ofrecer los bancos a 

sus clientes, que tienen una serie 

de operaciones que permiten 

hacer y que en el caso de clientes 

vulnerables son totalmente 

gratuitas. El gobernador, Pablo 

Hernández de Cos, puso ayer el 

acento sobre que han identificado 

«cierta falta de proactividad de 
las entidades a la hora de ofrecer 

este producto». Unas palabras 

que pronunció durante la jornada 

sobre perspectivas financieras 

para un incierto 2024, organizada 

por Abanca y ‘La Voz de Galicia’. 

La institución destacó también 

que los bancos sí que informan de 

este producto en tablones de 

anuncios y sus sitios web, y que 

sus empleados conocen la 

existencia de estas cuentas. Sin 

embargo, han detectado «ciertas 

carencias en relación con sus 

conocimientos (de los empleados) 

sobre las características de este 

tipo de cuentas, en especial sobre 

el régimen de gratuidad para 

algunos colectivos». 
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J. J. MADUEÑO  
MÁLAGA  

C
uando el Ministerio de Trans-
portes decidió liberar la AP-7 
en Cataluña, hubo quien pidió 
lo mismo para el litoral Medi-

terráneo andaluz. El entonces minis-
tro de Transportes, José Luis Ábalos, 
dijo que no era posible. No se podía li-
berar la autopista en la Costa del Sol. 
Según el Gobierno había que esperar 
a que cumplieran los contratos, como 
en Cataluña. En la costa andaluza toco 
seguir pagando precios desorbitados, 
que llegan a los 8,60 euros por 20 ki-
lómetros en la troncal de Calahonda 
en Mijas. Es una de las autopistas más 
caras que hay en el país, la que tiene 
los precios más elevados del sur de la 
península, incluidas las de Portugal. 
Y ahora, otra vez, el Gobierno ha vuel-
to a dar ‘carpetazo’ a liberar las auto-
pista en los cuatro tramos de la Costa 
del Sol. El ministro Oscar Puente nie-
ga a Andalucía lo que sí da a Galicia.  

En una respuesta parlamentaria en 
el Senado a una pregunta del PP, el Eje-
cutivo de Pedro Sánchez se ha nega-
do otra vez a bonificar o suspender los 
peajes que afectan a la provincia en 
Las Pedrizas, Calahonda, Marbella y 
Manilva. Una solución que en la zona 
se pide como transitoria para desatas-
car a la A-7. Vía colapsada por el volu-
men de tráfico. Mientras no haya un 
tren que pueda mover a una masa de 
población, que entre Motril (Granada) 
y Algeciras ronda los cuatro millones 
de personas, las instituciones de la 
Costa del Sol, desde la Diputación a 
los Ayuntamientos, pasando por la Jun-
ta de Andalucía o las patronales de 
hostelería, alojamientos o servicios, 
solicitan esta suspensión para el libre 
tránsito trabajadores.  

Además, el litoral andaluz hace esta 
petición mientras lamenta el agravio 
con otras zonas de España, como Ga-

licia, donde los acuerdos con el BNG 
para sus apoyos en el Congreso al PSOE 
sí permiten liberar peajes de  autopis-
tas y aportar soluciones para abara-
tar a los trabajadores el coste de sus 
desplazamientos. 

En Málaga, en las rotondas cerca-
nas a la autovía A-7, cada mañana, se 
pueden ver grupos de trabajadores es-
perando para irse juntos a iniciar su 
jornada. Es inviable para ellos ir cada 
uno con su coche. Se turnan o lo ha-
cen todos juntos en las furgonetas de 
la empresa. Las cuadrillas de trabaja-
dores enteras se sumergen en un caos 
de tráfico en el que son constantes las 
caravanas. El trayecto Málaga-Marbe-
lla es más de una hora y media en solo 
60 kilómetros. Fuengirola-Marbella 
son unos 50 minutos en 30 kilómetros. 
Otros 45 minutos en sentido Málaga. 
Eso si no hay accidentes, algo habi-
tual. Casi todos los días hay, al menos, 
un par de choques leves, sin heridos 
ni nada. Un pequeño golpe, que se tra-
duce en unas retenciones intermina-
bles.  

Colapso 
La A-7 está colapsada. Por eso, el PP 
de Málaga, que lleva la bandera de la 
reivindicación de conexiones eficaces 
para todo el eje litoral desde Almería 
hasta Algeciras, disolviendo el tapón 

de la Costa del Sol, vuelve a denunciar 
que el Gobierno se niega a bonificar y 
desarrollar el eje litoral Mediterráneo. 
Patricia Navarro, delegada del Gobier-
no andaluz en Málaga, sostiene que es 
«injusto y discriminatorio» que Mála-
ga cuente con la autopista del sur de 
la península más cara por kilómetro, 
después de que Portugal haya decidi-
do eliminar los peajes en varias auto-
pistas, entre ellas las que conectan 
Huelva con el Algarve. «Sitúa a la pro-
vincia en una clara posición de des-
ventaja en términos turísticos, empre-
sariales y de infraestructuras», aña-
dió Navarro. 

El Ministerio de Transportes afir-
ma en su respuesta parlamentaria que 
no se cumple ninguna causa prevista 
por la Ley 8/1972 para suspender la 
concesión de la AP-7 entre Málaga, Es-
tepona y Guadiaro. Tampoco la Ley de 
Carreteras de 2015 para obligar al des-
vío del tráfico a una autopista de pea-
je en régimen de concesión. «Esto no 
es verdad, ya que sí se puede desviar 
el tráfico compensando a la concesio-
naria», añadió Navarro. La ley expone 
que se puede hacer cuando las condi-
ciones, situaciones, exigencias técni-
cas o seguridad viaria o la adecuada 
explotación de las carreteras del Es-
tado lo requieran. En estos casos se 
podrá desviar el tráfico a la autopista 

previo informe del Ministerio de Ha-
cienda y audiencia del concesionario, 
fijando las condiciones y establecien-
do una compensación a la empresa 
concesionaria. 

Agravio gallego 
Y se ha hecho. Desde 2021 el Gobier-
no aplica medidas de este tipo en la 
autopista AP-9 de Galicia, contemplan-
do en los Presupuestos Generales del 
Estado hasta 55 millones de euros al 
año para compensar esas bonificacio-
nes. La previsión es que tengan un cos-
te que alcanzará los 2.300 millones en 
2048. Con ese dinero el ministerio que 
comanda Oscar Puente prevé incluso 
la gratuidad para todos los trayectos 
de vuelta que se realicen en un plazo 
máximo de 24 horas, contemplando 
una bonificación adicional del 50% en 
tramos de ida para los usuarios que 
realicen dos recorridos iguales el mis-
mo día y de sentido contrario. Uno de 
los trayectos es gratis. Además, hay un 
descuento del 20% del importe del pea-
je en todos los recorridos para vehícu-
los pesados y, en tramos masificados 
de tráfico, se abre gratis para aligerar 
el resto de carreteras.  

«El peaje de la Costa del Sol es un 
peaje de residentes, trabajadores y es-
tudiantes», reprocha Navarro, que pide 
«voluntad política» para ayudar a los 

Puente niega a la 
Costa del Sol las 
ayudas al peaje 
que da en Galicia
∑ El Ministerio de Transportes rechaza 

eliminar o bonificar los pagos en la A-7, 
una de las más caras de España  

∑ La población del litoral malagueño no 
tiene la alternativa del tren para sus 
desplazamientos cotidianos

Tráfico colapsado en el 

paso por Puerto Banús, en 

Marbella  // FRANCIS SILVA

En Galicia se aplican 
descuentos del 20%, el 
trayecto de vuelta gratis o 
apertura de peajes en las 
zonas colapsadas 

El acuerdo con BNG incluye 
destinar 55 millones al año 
para compensar los peajes 
gallegos con 2.300 millones  
de euros hasta 2048
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trabajadores a soportar esa carga. El 

recorrido entre Málaga y Estepona de 

lunes a viernes supera los 389 euros 

al mes, alcanzando los 248 euros con 

el bono de usuario habitual. En tem-

porada alta, como ahora, el paso de 

Las Pedrizas está en 6 euros para tu-

rismos. Luego otros 8,60 en Calahon-

da, más los 5,80 de Marbella y los 3,75 

de Manilva. Más de 24 euros para cru-

zar la Costa del Sol sin los atascos del 

litoral hasta Marbella o sin las roton-

das y el tráfico lento de Estepona y Ma-

nilva. Un atasco que afecta a la movi-
lidad por el litoral de cuatro millones 

de personas, asentadas en Motril y Al-

geciras, que ven como ese embudo hace 

inviable el desarrollo de proyectos.  

Y el ejemplo más palpable son los 

más de 60.000 británicos residentes 

en la Costa del Sol, que vuelan desde 

Málaga o desde Gibraltar a Reino Uni-

do. Hay más de 350.000 extranjeros 

que ven como para llegar a tiempo a 

sus conexiones tienen que pagar for-

tunas para poder moverse. «No enten-

demos que el Gobierno no aplique mu-

chas de estas medidas que tiene en Ga-

licia en la autopista de la Costa del Sol 

entre Málaga y el Campo de Gibraltar», 

afirmó Navarro.  

Ante eso, Puente se excusa en una 

ley para negar esa conexión, que es un 

pilar económico para un litoral con un 

crecimiento estimado de 300.000 per-

sonas en la próxima década.  «No es 

cierto que no se puedan adoptar me-

didas; miren lo que ha hecho Portugal 

y miren los descuentos y bonificacio-

nes aprobados en Galicia y otros te-

rritorios», concluyó Navarro.

El peaje de la autopista en Calahonda con un tráfico fluido de coches  // FRANCIS SILVA
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Feijóo espera la decisión de Europa para renovar el CGPJ a pesar

del enfrentamiento con Sánchez
Las idas y venidas en la negociación para renovar el Consejo General del Poder Judicial, que

ya acumula cinco años de mandato caducado, han sido constantes. Las conversaciones

entre PP y PSOE han tenido momentos en los que parecía que el acuerdo estaba hecho.

Pero siempre han terminado frustrándose por la cercanía de citas electorales o por

decisiones vinculadas a los socios independentistas de Pedro Sánchez que terminaban

provocando el rechazo de Génova a continuar adelante.

Paloma Esteban  •  original

El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo. / EP

Las idas y venidas en la negociación para renovar el Consejo General del Poder Judicial, que

ya acumula cinco años de mandato caducado, han sido constantes. Las conversaciones entre

PP y PSOE han tenido momentos en los que parecía que el acuerdo estaba hecho. Pero

siempre han terminado frustrándose por la cercanía de citas electorales o por decisiones

vinculadas a los socios independentistas de Pedro Sánchez que terminaban provocando el

rechazo de Génova a continuar adelante. Aun así, y en  un momento de enfrentamiento total

con el Gobierno, tras la reflexión del presidente que terminó sin dimisión y habiendo dejado

claro que si el bloqueo persiste promoverá una reforma que puede terminar con la rebaja de

mayorías, el líder del PP se abre con total claridad a la posibilidad de que haya entendimiento.

En privado, dirigentes del PP venían defendiendo la idea de que habría un acuerdo tras las

elecciones europeas. Entendían que la situación está en un punto límite -especialmente para

la Justicia- y que es necesario darle una salida. La intervención de la Comisión Europea como

mediadora no ha dado aún frutos, pero Feijóo también defiende la fórmula. Y hay otras voces,

tanto en la judicatura como en el partido, que insisten en que un pacto con el Gobierno

asegura una posición de fuerza para el PP, que perdería por completo si el Ejecutivo da un

paso al frente para reformar las mayorías en el sistema de elección apoyado en unos socios

parlamentarios que lo llevan pidiendo mucho tiempo. La primera, la vicepresidenta Yolanda

Díaz.

Este lunes, en una entrevista en esRadio, Feijóo no pudo ser más claro: Lo que se debate

ahora es si Europa acepta que la modificación en el sistema de elección para que la mayoría

de vocales sean elegidos por los propios jueces se hace de acuerdo con un dictamen que

elabore el nuevo CGPJ es decir, que no sea un requisito previo; o por el contrario, que se

haga antes de elegir al CGPJ, que es nuestra propuesta porque nos da una mayor garantía.
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El líder del PP confirmó que la negociación está encallada porque el PSOE bajo ningún

aspecto acepta esa modificación en el sistema de elección de los vocales -algo de sobra

conocido- pero exhibió una voluntad de mantener la negociación, asumiendo que será la

Comisión Europea la que incline la balanza hacia un sentido u otro.

Lo que describió Feijóo como los aspectos que el PSOE ha aceptado, al menos oralmente se

corresponde con  lo que los dos partidos acordaron en 2022 cuando estuvieron a punto de

cerrar el pacto. Según el líder del PP se mantendrían vigentes los aspectos que se hicieron

públicos entonces: que ningún miembro del Gobierno, siendo juez o magistrado, pudiera volver

a la jurisdicción hasta que transcurran dos años; que no se pueda acceder al CGPJ desde la

política hasta que pase un periodo de cinco años; que el nombramiento de los magistrados del

Tribunal Supremo, los Tribunales Superiores de Justicia y las Audiencias Provinciales

necesiten una mayoría de 13 sobre 20 (evitando el voto de calidad del presidente) y que el

presidente del Consejo sea elegido por los 20 miembros del órgano.

El momento para exhibir este posibilismo es extraño en plena recta final de la campaña

catalana y con Vox, su rival por la derecha, exigiendo en una carta a Feijóo el fin de cualquier

conversación entre PP y Pedro Sánchez.

La sensación generalizada hasta el momento era que esa negociación había quedado

congelada por la falta de avances y por la marcha del mediador europeo, Didier Reynders,

que llegó a reunirse en dos ocasiones con el ministro Félix Bolaños y el interlocutor popular,

Esteban González Pons, antes de emprender su carrera hacia el Consejo de Europa. El propio

Pons mostró muchas dudas en su última aparición pública al respecto, enfriando las

posibilidades.

Ahora está pendiente el relevo de Reynders por la vicepresidenta  Vra Jourová, que ya hace

días envió un recado a PP y PSOE instándolos a superar sus diferencias antes de volver a

una reunión. Feijóo también aseguró ayer en la misma entrevista que si se confirma su

nombramiento como mediadora, nos pondremos a trabajar con ella.

Feijóo mencionó la  amenaza de reformar la ley orgánica del Poder Judicial para cambiar las

mayorías que el propio Sánchez ha puesto encima de la mesa estos días si se mantiene el

bloqueo en la renovación. Pero aseguró que  trae causa del melodrama de la carta del

presidente, sin entrar a valorar con detalle qué ocurriría si se llevara a término.

La semana pasada, en la reunión de sus grupos parlamentarios, el líder del PP endureció el

tono con una batería de iniciativas para responder al plan de regeneración anunciado por el

presidente y registrando, en primer lugar, la comparecencia de Sánchez en el Congreso.

Avanzó nuevas movilizaciones que ya tienen su primera parada en Madrid el 26 de mayo. Y

muchos dirigentes populares dieron por hecho que ese plan del socialista tenía mucho que ver

con  asaltar la Justicia, tal y como Isabel Díaz Ayuso también recalcó este mismo lunes.

Pero Feijóo se mantiene en la posición negociadora del Consejo General del Poder Judicial. Y

en su partido siguen viendo como única opción que se produzca después de las elecciones

europeas.
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MARIANO ALONSO  

MADRID  

El presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, y su homólogo el primer 
ministro irlandés, Simon Harris, se 
sincronizaron ayer para dar cuenta 
a través de las redes sociales de que 
ambos están dispuestos a efectuar el 
reconocimiento de Palestina como 
Estado. Algo que no supone novedad 
alguna, pues los dos países ya firma-
ron en marzo, en los márgenes del 
Consejo Europeo celebrado en Bru-
selas, una carta junto a otros estados 
miembros de la Unión Europea (UE) 
para impulsar ese reconocimiento. 
Ya el pasado 12 de abril, en Dublín, y 
dentro de la gira europea de Sánchez 
para impulsar ese reconocimiento, 
Sánchez y Harris ratificaron ese com-
promiso en un encuentro bilateral 
en la capital irlandesa.  

«He hablado esta mañana con Pe-
dro Sánchez sobre la voluntad de Ir-
landa y España de reconocer el Esta-
do de Palestina», publicó Harris en 
su perfil de X (antes Twitter) a lo que 
Sánchez replicó minutos después con 
casi idéntico mensaje, quien habló 
en referencia a los dos gobiernos de 
«coordinar nuestros esfuerzos para 
llevarlo a cabo». La cuidada y sincro-
nizada escenificación no podía ob-
viar el hecho de que es el irlandés el 
único apoyo cierto a ese reconoci-
miento que Sánchez ha logrado des-
pués de la mentada gira, que le llevó 
también a Varsovia y Oslo, y que abar-
có sus encuentros con el nuevo pri-
mer ministro de Portugal, Luís Mon-
tenegro, éste celebrado ya en Madrid, 
y con otros líderes comunitarios como 
el primer ministro de Eslovaquia, Ro-
bert Golob, o el de Malta, Robert Abe-
la. Montenegro fue muy claro al se-
ñalar en La Moncloa, en el marco de 
la tradicional primera visita de to-
dos los mandatarios lusos a nuestro 
país, que «no vamos tan lejos», pues 
a su juicio lo primero sería intentar 
lograr la membresía de Palestina en 
la ONU. En la capital de Noruega, país 
cuyo Parlamento instó a ese recono-
cimiento el pasado mes de noviem-
bre –como ya hizo el Congreso de los 
Diputados en 2014, con mayoría ab-
soluta del Partido Popular (PP)– el 
jefe del Ejecutivo logró firmar un 

acuerdo escrito con el primer minis-
tro noruego, Jonas Gahr Store, en fa-
vor de ese reconocimiento, que sin 
embargo no fue seguido de una fe-
cha concreta. 

Pese a todo, fuentes gubernamen-
tales llevan tiempo enfatizando que 
lograr la simultaneidad en ese reco-
nocimiento no era tarea fácil, y que 
los compromisos alcanzados supo-
nen un importante salto adelante. 
Sánchez ya se comprometió a que el 
reconocimiento español del Estado 
palestino se lleve a cabo como muy 
tarde en verano, si bien fuentes de su 
Gabinete no descartan que se acele-
re el proceso, incluso antes de las elec-
ciones europeas, que tendrán lugar 
el próximo 9 de junio.      

Consejo de Ministros hoy 
Si por el socio de coalición fuese, ese 
reconocimiento se haría hoy mismo 
en la reunión ordinaria del Consejo 
de Ministros. Así lo pidió ayer el por-
tavoz de Sumar y ministro de Cultu-
ra, Ernest Urtasun, quien elogió el 
«esfuerzo» del presidente al tratar 
de recabar apoyos, pero fue tajante 
al decir que «no podemos esperar 
más». Ya hace semanas, en el pleno 
parlamentario, el portavoz parlamen-
tario de los de Yolanda Díaz, Íñigo 
Errejón, le pidió expresamente a Sán-
chez que ese reconocimiento se hi-
ciera de manera conjunta por tratar-
se, aseveró, de «un acuerdo del Go-
bierno», y le advirtió que no sería de 
recibo hacerlo, por ejemplo, «en un 
mitin». 

Urtasun se refirió ayer al debate 
que tendrá lugar el próximo viernes 
en la Asamblea General de la ONU en 
Nueva York sobre el reconocimien-
to palestino, al que a su juicio «Espa-
ña debería llegar con los deberes he-
chos». Lo que se debatirá en el ple-
nario de Naciones Unidas es trasladar 
de nuevo la petición de ese recono-
cimiento al Consejo de Seguridad, 
donde EE.UU. vetó el pasado 19 de 
abril esa posibilidad. 

Lo cierto es que tampoco los gran-
des países de la UE, singularmente 
Alemania y Francia, están a favor de 
ese reconocimiento que plantea el 
Gobierno español, y menos en el con-
texto de la respuesta militar israelí 
sobre Gaza, iniciada tras los atenta-
dos de Hamás del pasado 7 de octu-
bre. Moncloa no se ha puesto contac-
to con el líder de la oposición, Alber-
to Núñez Feijóo, quien ha mostrado 
sus dudas sobre efectuar ahora ese 
reconocimiento, si bien el PP defien-
de la solución de los dos Estados.

El Gobierno 
reconocerá al Estado 
palestino con el único 
apoyo de Irlanda

∑ Sumar pide acometer 
ya esta decisión 
porque «no podemos 
esperar más» 
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ABC MADRID  

La Central Sindical Independiente y 

de Funcionarios (CSIF) planteará esta 

semana en su III Congreso nacional 

de Educación en Valladolid, convocar 

movilizaciones en toda España «para 

obligar al Gobierno a que salga de su 

parálisis e impulse las reformas es-

tructurales que necesita nuestro sis-

tema educativo y aporte estabilidad 

impulsando un Pacto de Estado». El 

sindicato protestará porque las co-

munidades autónomas «también se 

han contagiado de este inmovilismo 

y se escudan en la prórroga de los 

Presupuestos Generales del Estado 

para revertir los refuerzos de medios 

y personal implantados durante la 

pandemia e incumplir sus compro-

misos en materia educativa». 

CSIF recordó ayer en un encuen-

tro informativo que esta situación ya 

está generando movilizaciones en di-

ferentes comunidades autónomas 

CSIF llama a movilizarse por la 
falta de docentes en toda España

CRITICA LA «PARÁLISIS» DEL GOBIERNO Y COMUNIDADES 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 49

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/05/2024

 España

 9 972 EUR (10,737 USD)

 61,99 cm² (9,9%)
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E
MPRESAS y sindicatos 
se encuentran en una 
situación donde la re-
ducción del paro sin 

duda influye en sus relaciones. 
Recordemos que a finales de 
2008 el paro era el 13,8%, y la 
crisis y la política económica de 
entonces lo lleva al 26,9% en 
2013, reduciéndose lentamente, 
pues en el momento de la moción 
de censura, va a hacer ya seis 
años, estaba todavía en el 15,3%; 
desde entonces cae hasta el 

11,5% actual. El paro en España 
es elevado, muy dispar entre zo-
nas, y pesa mucho por su tamaño 
el paro anormal y extraño de An-
dalucía; he calculado que quitan-
do la población activa de Andalu-
cía y su desempleo, y homolo-
gando la tasa de participación, el 
paro estaría en España por deba-
jo del 10%, y aun así sería excesi-
vo. Con esto sólo queremos mos-
trar que se necesita una transfor-
mación espacial, radical, para re-
ducir el dato del paro nacional. 

Una pandemia, guerra, disrup-
ciones en suministros, un parla-
mento fragmentado, no han im-
pedido la buena evolución del 
empleo. Además del innegable 
apoyo del Estado mediante los 
ERTES, hace más de dos años que 
está en vigor la normativa labo-
ral que ha facilitado la estabili-

dad en el trabajo. La Ley, que te-
nía el apoyo de patronal y sindi-
catos se aprobó con 175 votos a 
favor, 164 en contra y 11 absten-
ciones, pero una propuesta el 
año pasado por ERC y otros par-
tidos, de aumentar el despido in-
demnizado, contó con la oposi-
ción del PSOE y PP, mientras que 
Vox, Junts, y PNV, se abstuvieron 
juntos, lo que muestra que nunca 
se sabe qué dictará la oportuni-
dad política, pues lo que une no 
es tanto buscar lo mejor para to-
dos, como enfrentarse a los ene-
migos que se comparten. Muchos 
trabajadores son hoy política-
mente conservadores, con expec-
tativas que no se realizan y poca 
confianza en que alguien pueda 
hacerlo, y prefieren partidos que 
dicen incentivar la individuali-
dad y el esfuerzo personal, se 

oponen a la inmigración, y pro-
meten reducir impuestos y un 
menor papel para el Estado. Se-
ría portentoso que alguien ligara 
esto con mejoras sociales como 
aumentar significativamente el 
salario mínimo y las pensiones, o 
aliviar la situación de las emplea-
das de hogar, pero algo han debi-
do pesar para que el presidente 
incumbente consiguiera in extre-

mis de nuevo la confianza del 
Parlamento, pese al tremendo 
desgaste sufrido por la cuestión 
catalana. 

La política es importante para 
la mejora de las relaciones labo-
rales. Hemos vivido una época de 
paz laboral desconocida en Espa-
ña, y pese a la caricatura que se 
hace a veces de las debilidades de 
líderes empresariales y sindica-
les, hay detrás una experiencia 

valiosa, pues saben que la nego-
ciación es una herramienta ópti-
ma para la solución de proble-
mas, y el debilitamiento negocia-
dor es siempre un síntoma de 
anemia social, con una conflicti-
vidad latente que puede tomar 
formas imprevisibles. Aunque no 
tiene mucho que ver, estos días 
celebramos el 25 aniversario de 
Bob Esponja, que irrumpió en las 
pantallas un mes de mayo de 
1999 y todavía fascina a peque-
ños y grandes, y del que pienso 
que pese a sus rarezas es un em-
pleado ejemplar, entusiasta y de-
cidido, inspirado por un sentido 
práctico más que por ideales o 
sentimientos, pues como diría el 
inefable Corman McCarthy con 
su amable cinismo: “Al final to-
dos acabaremos curados de 
nuestros sentimientos”.

TRABAJO Y POLÍTICA

GUMERSINDO 

RUIZ

5

Tribuna Económica
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ACCIONA                        114,100       0,18        0,20      -14,40    115,400   113,500           64.403       6.259              17:35 

ACCIONA ENER                20,020      -0,89      -0,18      -28,70      20,360     19,800        309.791       6.592              17:35 

ACERINOX                         10,200       0,49        0,05        -1,22      10,300     10,200        280.648       2.760              17:35 

ACS                                    38,320       1,22        0,46        -3,49      38,520     37,920        278.314     10.410              17:35 

AENA                              173,000       0,17        0,30       10,06    173,900   171,900           69.341     25.950              17:35 

AMADEUS IT GROUP       59,260      -0,50      -0,30        -8,03      59,620     59,040        526.137     26.697              17:35 

ARCELORMITTAL              24,380       0,29        0,07        -5,01      24,720     24,380        250.917     21.401              17:35 

BANCO SABADELL              1,890       0,24        0,00       73,41        1,931       1,880   51.102.060     10.279              17:43 

BANKINTER                         7,382      -0,16      -0,01       29,40        7,446       7,362     1.692.501       6.635              17:35 

BBVA                                   9,840      -0,10      -0,01       24,02        9,890       9,728   11.362.124     57.445              17:36 

CAIXABANK                        4,867       2,36        0,11       42,04        4,887       4,780     8.177.393     36.513              17:43 

CELLNEX TELECOM          32,550      -0,82      -0,27        -8,72      32,870     32,340        792.094     22.112              17:35 

COLONIAL                           5,690       0,71        0,04      -13,13        5,715       5,625        928.643       3.070              17:35 

ENAGAS                            14,050       0,00        0,00        -7,96      14,150     14,000        647.362       3.681              17:44 

ENDESA                             17,345       0,64        0,11        -6,04      17,410     17,240        742.193     18.364              17:35 

FERROVIAL                        35,040       2,40        0,82         6,12      35,200     34,480     1.058.694     25.954              17:35 

FLUIDRA                            20,680       1,47        0,30         9,71      20,760     20,400        244.585       4.046              17:35 

GRIFOLS                              9,520       7,09        0,63      -38,40        9,646       8,950     5.481.009       4.057              17:43 

IAG                                      2,133       2,50        0,05       19,76        2,137       2,085   11.493.141     10.604              17:44 

IBERDROLA                       11,650       0,65        0,07        -0,19      11,705     11,580     4.337.034     74.831              17:38 

INDITEX                             42,690      -0,30      -0,13       10,14      43,000     42,350        913.439   133.050              17:35 

INDRA                               19,600       8,83        1,59       40,00      20,040     18,450     1.876.387       3.462              17:36 

LOGISTA                            25,740       0,55        0,14       10,62      25,780     25,660           79.907       3.417              17:35 

MAPFRE                              2,298       2,50        0,06       18,27        2,298       2,252     1.664.988       7.077              17:35 

MELIÁ HOTELS                    7,475       0,47        0,03       25,42        7,525       7,450        378.628       1.647              17:35 

MERLIN PROP.                   10,690      -0,37      -0,04         6,26      10,780     10,630        839.055       5.022              17:35 

NATURGY                          24,000      -0,25      -0,06        -9,35      24,160     23,940        247.279     23.271              17:35 

REDEIA                              15,890      -0,13      -0,02         8,54      16,010     15,880        425.384       8.598              17:35 

REPSOL                              14,495       0,83        0,12       11,05      14,560     14,440     2.042.441     17.646              17:40 

ROVI                                  84,450       1,93        1,60       40,28      85,350     83,750           58.105       4.562              17:35 

SACYR                                 3,440       1,12        0,04       12,20        3,440       3,380        985.244       2.393              17:37 

SANTANDER                        4,570       0,88        0,04       23,36        4,576       4,504   17.143.516     72.331              17:44 

SOLARIA                            10,320       0,39        0,04      -44,55      10,510     10,220        897.352       1.289              17:38 

TELEFÓNICA                        4,275       0,33        0,01       20,97        4,300       4,254     9.382.477     24.583              17:43 

UNICAJA BANCO                1,257      -1,18      -0,01       47,64        1,282       1,257     5.478.285       3.337              17:35

A 
Madrid 

Íbex 35 
0,58% 

   10.917,5      

A 
Nueva York 

Dow Jones 30 
0,46% 

38.852,27

 
Tokio 

Nikkei 225 

Festivo 

38.236,07

A 
Euro Stoxx 

50 PP valores 

0,72% 

4.956,96

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

        Nombre                               Último    Var %      Var €   Ac. Año*    Máximo    Mínimo        Volumen      Capital

=

* Ac.Año: Acumulado anual
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